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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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В  мероприятии принял участие за-
меститель руководителя администрации 
Губернатора Калужской области —  на-
чальник управления по информацион-
ной политике Илья Зенов, руководители 
пресс- служб органов власти региона, жур-
налисты, блогеры.

Обсуждались ключевые вопросы взаи-
модействия органов власти и медийного 
сообщества.

Губернатор поблагодарил журналистов 
за конструктивную работу и поздравил 
с  наступающим профессиональными 
праздником —  Днем Российской печати.

Говоря о взаимодействии органов ис-
полнительной власти региона, журнали-
стов и блогеров он отметил: «СМИ эво-
люционируют. Эволюционировать должна 
и власть. Когда появляются недостовер-
ные новости, нужно не сидеть, потому что 
уже вечер, а надо быстро реагировать. 
В настоящее время в Калужской области 
идет активная работа между СМИ и орга-

нами власти, что позволяет свести фей-
ковые новости к минимуму», —  сказал он.

По словам Владислава Шапши, СМИ 
как государственные, так и негосудар-
ственные сегодня работают ответственно 
и самоотверженно.

Отдельное внимание в ходе разговора 
было уделено работе в социальных сетях 
и блогосфере. В частности, глава региона 
акцентировал внимание на необходимо-
сти высокого профессионализма при ра-

боте с информацией и комментариями 
в социальных сетях. «Читая комментарии 
к постам, понимаю, что они написаны на-
шими противниками, которые не дремлют 
и готовы активно противодействовать нам 
на этом поле», —  сказал он.

НОВОСТИ

12 января в Москве в рамках дня 
Калужской области на междуна-

родной выставке —  форуме «Россия» 
губернатор области Владислав Шапша 
встретился с калужскими выпускникам 
«Мастерской новых медиа».

«Мастерской новых медиа» —  
постоянно действующая си-
стема переподготовки кадров 
в области медиакоммуникаций, 
которая реализуется по поруче-
нию Президента России Влади-
мира Путина на базе АНО «Рос-
сия —  страна возможностей» при участии 
АНО «Диалог Регионы». Проект формирует 
крупнейшее и самое эффективное со-
общество медиа и пиар профессионалов 
в России.
Участники знакомятся с признанными экс-
пертами медиасреды, представителями 
власти; получают знания и навыки в об-
ласти создания проектов в новых медиа, 
формирования стратегии, проведения ин-
формационных кампаний, антикризисных 
коммуникаций, производства и продвиже-
ния контента в цифровой сфере.
Среди выпускников мастерской в Калуж-
ской области —  руководители пресс- служб 
органов власти Калужской области, жур-
налисты ведущих СМИ, блогеры.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С КАЛУЖСКИМИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С КАЛУЖСКИМИ 
ВЫПУСКНИКАМИ «МАСТЕРСКОЙ НОВЫХ МЕДИА»ВЫПУСКНИКАМИ «МАСТЕРСКОЙ НОВЫХ МЕДИА»ЕЩЕ ОДНА ОБНИНСКАЯ 

МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ 
ПОЛУЧИТ ЗЕМЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК

СИТУАЦИЯ С ЛЬГОТНЫМИ 
ПРЕПАРАТАМИ В ОБНИНСКЕ 
НАЛАЖИВАЕТСЯ

На сегодняшний день 40 многодетных семей 
Обнинска ждут своей очереди на получение 
участка для строительства дома. Напомним, что 
данное право получают те, кто нуждается в улуч-
шении жилищных условий. И, как рассказал нам 
начальник Управления соцзащиты населения 
города Владимир Жарский, новых участков по-
прежнему нет, но уже в этом году был случайно 
обнаружен затерявшийся ранее свободный зе-
мельный надел в деревне Тимашово.

— Мы сразу же начали звонить членам семьи, 
которая стоит в очереди первой. Правда, пока не 
дозвонились, —  сообщил Владимир Алексеевич.

Кстати, на 1 января 2024 года в Управлении 
соцзащиты населения города зарегистрировано 
3020 многодетных семей. Для сравнения: 1 де-
кабря 2023 года их было 2993. То есть буквально 
за месяц еще в 27 семьях Обнинска родились 
третьи дети.

Но это только те, кто зарегистрировался в дан-
ном Управлении.

В конце прошлого года в Аптеке № 1 наблю-
дались перебои с лекарствами для льготных ка-
тегорий граждан.

— Но с середины декабря стало поступать боль-
шое количество товара, и граждане обеспечива-
лись при первом обращении в аптеку. В начале 
года препараты продолжают поступать. Ситуация 
налаживается, —  рассказала заведующая отделом 
Аптеки № 1 города Обнинска Наталья Чехольская.

Как добавила Наталья Чехольская, при отсут-
ствии препаратов для льготных категорий граж-
дан рецепты ставятся на контроль.

— Да, бывает, что препарат отсутствует. В таких 
случаях рецепт ставится на контроль на обеспе-
чение. Информацию мы передаем на склад ГП 
«Калугафармация». При наличии препарата его 
нам отгружают. Когда медикаменты поступают, 
мы их откладываем под рецепты и обзваниваем 
граждан, сообщая, что они могут получить лекар-
ства, —  пояснила заведующая отделом.

РАЗВИТИЕ

Гендиректор Агентства инновационного 
развития Калужской области Павел Гран-

ков на встрече с директором Ассоциации 
кластеров, технопарков и особых экономи-
ческих зон России Михаилом Лабудиным 
говорили о поддержке промышленных 
предприятий и развития инфраструктуры 
в регионе, используя инструменты про-
мышленных кластеров и технопарков.

Включение обнинского технопарка в Ре-
естр необходимо для создания комфортных 
условий для высокотехнологичного бизнеса.

Стоит отметить, что Ассоциация являет-
ся давним партнером Калужской области 
и Агентства инновационного развития. Сре-
ди участников Ассоциации —  более 110 чле-
нов из 50 субъектов РФ: от Калининграда до 
Дальнего Востока.

В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ ВКЛЮЧЕНИЕ В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ ВКЛЮЧЕНИЕ 
ТЕХНОПАРКА «ОБНИНСК» В РЕЕСТР ТЕХНОПАРКА «ОБНИНСК» В РЕЕСТР 
МИНПРОМТОРГА РОССИИМИНПРОМТОРГА РОССИИ
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Модератором выступил 
доктор медицинских наук, 
профессор, академик РАН, 
генеральный директор 
ФГБУ «НМИЦ радиологии» 
Минздрава России Андрей 
Каприн.

В мероприятии участво-
вали губернатор области 
Владислав Шапша, министр 
здравоохранения регио-
на Константин Пахоменко, 
заместитель генерально-
го директора по развитию 
фармацевтического бизне-
са дивизиона «Технологии 
здоровья» Госкорпорации 
«Росатом» Диана Кобесова, 
главный врач Калужского 
областного клинического 
онкологического диспансера 
Игорь Николаев, руководи-
тели профильных отделений 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба и НИИ 
урологии и интервенционной 
радиологии им. Н. А. Лопатки-
на —  филиалов ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Минздрава Рос-
сии.

Речь шла о  результатах 
применения и перспективных 
отечественных разработках 
оборудования и препаратов 
для диагностики и лечения 
онкозаболеваний. Обсуждалось тиражи-
рование новых медицинских технологий 
в регионах Российской Федерации на 
примере Калужской области.

В настоящее время ядерная медици-
на позволяет исследовать практически 
все системы органов человека и находит 
применение в неврологии, кардиологии, 

онкологии, эндокринологии, пульмоно-
логии и других разделах медицины. Диа-
гностическая часть ядерной медицины 
считается одним из самых эффективных 
методов для выявления онкологических 
заболеваний.

Медицинский радиологический на-
учный центр им. А. Ф. Цыба в  Обнин-
ске —  один из ведущих центров страны 

по разработке и внедрению новейших 
технологий ядерной медицины. Здесь вы-
полняется почти половина всех процедур 
радионуклидной терапии, проводимых 
в России. МРНЦ потребляет более поло-
вины всего рынка отечественной радио-
фармпродукции.

Приветствуя участников круглого стола, 
Владислав Шапша под-
черкнул, что применение 
ядерных технологий в ме-
дицине имеет огромное 
социальное значение, по-
скольку здоровье —  глав-
ное богатство человека. 
Говоря о развитии данной 
сферы, он отметил: «То, 
что вчера казалось невоз-
можным, сегодня является 
обычной повседневной 
практикой. 16 тысяч он-
коопераций и 3 миллиона 
исследований ежегодно 
производится в  Обнин-
ске. И это тысячи спасён-
ных жизней, это надежда 
и вера в будущее, это силы 
людей. И это очень важно».

Особое внимание было уделено 
теме создания в  Калужской обла-
сти крупнейшего в Европе завода по 
производству радиофармпрепаратов. 
Его строительство в настоящее время 
активно ведётся в Обнинске. Это бу-
дет первый в России завод по произ-
водству изотопной продукции меди-
цинского назначения по стандартам 
GMP. Современное фармацевтическое 
производство будет организовано Го-
скорпорацией «Росатом» на площадке 
Научно- исследовательского физико- 
химического института им. Л. Я. Карпо-
ва». В 2025 году завод начнёт работать 
и  позволит на 100% обеспечить по-
требность России в радиофармпрепа-
ратах для диагностики и лечения он-
кологических заболеваний.

«Всё это было бы невозможно, если 
бы не обнинский медицинский научный 
центр, если бы не школа обнинских учё-
ных, которые шли тернистым путём, доби-
ваясь выдающихся результатов. И сегодня 
эта работа продолжается», —  акцентиро-
вал Владислав Шапша.

Глава региона поблагодарил учёных 
и врачей за их нелёгкий, но очень важный 
труд и пожелал участникам круглого стола 
успешной работы.

НОВОСТИКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
ЯДЕРНАЯ МЕДИЦИНА ЯДЕРНАЯ МЕДИЦИНА 
НАЧИНАЕТСЯ ЗДЕСЬ!НАЧИНАЕТСЯ ЗДЕСЬ!

12 января в Москве в рам-
ках Дня Калужской об-

ласти на Международной 
выставке- форуме «Россия» со-
стоялся круглый стол на тему: 
«Калужская область. Ядерная 
медицина начинается здесь!» 
Он прошёл в конференц-зале 
павильона «АТОМ» ВДНХ.

ПРЕПАРАТЫ ИНСУЛИНОВ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ЗАКУПИЛА В ПОЛНОМ 
АССОРТИМЕНТЕ

ПРОГРАММА КАПРЕМОНТА 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
РАССЧИТАНА ДО 2055 ГОДА

Они хранятся в холодильной камере «Калуга-
фармация». Уже началась отгрузка в аптеки реги-
она этих жизненно важных препаратов для людей 
с сахарным диабетом.

— Холодовая камера полностью заполнена. Тем-
пература хранения +2°…+8°. Востребованы все эти 
препараты в зависимости от того, какой назначен 
лечащим врачом. Инсулины есть в полном ассор-
тименте. Сроки годности до 2025–2026 года. Пре-
параты этого года, —  рассказала кладовщик склада 
льготы «Калугафармация» Ирина Горлова.

Она включает в себя 7 773 многоквартирных 
дома. На модернизацию жилищного фонда за 
9 лет направлено более 10 миллиардов руб лей. 
Проведен капремонт более 2 700 домов. Об этом 
на еженедельном заседании регионального пра-
вительства 15 января сообщил министр строитель-
ства и ЖКХ Калужской области Вячеслав Лежнин.

В прошлом году отремонтирован 201 много-
квартирный дом: кровли, фасады, лифты, инже-
нерные системы. Это затронуло 21 тысячу человек. 
Средства на капремонт собираются за счет отчис-
лений в Фонд капремонта. Суммарно это более 1,5 
миллиарда руб лей в год.

— Вопрос капремонта многоквартирных жилых 
домов крайне важный для жителей региона. За 
9 лет работы программы более четверти населе-
ния —  275 тысяч человек приняли в ней участие. 
Увидели результаты этой работы, но большая часть 
еще находится в ожидании (капремонта).

Срок действия программы длительный. Про-
грамма капиталоемкая и здесь важно, чтобы на 
каждом этапе те люди, которые отвечают и за 
сбор средств, и за их эффективное использова-
ние, делали все своевременно и качественно. Что-
бы торги у нас состоялись в первом квартале, как 
и планируется. Чтобы выигрывали те подрядчики, 
которые способны выполнять эту работу, а не те, 
кто затягивают сроки, как это бывало не раз, или 
которые, например, вскрывают крышу, а потом мы 
их разыскиваем.

Вижу, что и в этом направлении работа ведется 
достаточно активно, —  отметил губернатор Владис-
лав Шапша.
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Всем желающим приобщиться 
к планированию будущего и анали-
за настоящего не хватило сидячих 
мест, а пришедшие за пять минут 
до начала мероприятия не смогли 
сдать в гардероб верхнюю одеж-
ду —  там на такой аншлаг тоже ни-
кто не рассчитывал.

Зарегистрировались в качестве 
слушателей 140 жителей Обнинска.

На выходе мы должны получить 
три в одном: научный, образова-
тельный и экономически развитый 
город. Каким путем пойдем, това-
рищи?

НАТАЛЬЯ КОЧУРА НЕ ВИНОВАТА, 
ЭТО «ВЫШКА» УЧУДИЛА

Начальник управления экономи-
ческого развития Обнинска Ната-
лья КОЧУРА зачитала доклад, в ко-
тором были обозначены слабые 
и сильные стороны Обнинска и 3 
этапа развития города как науко-
града на грядущие 15 лет.

Не успела Наталья Федоровна 
презентовать Стратегию, как в соц-
сетях появились упреки, что делает 
это она недостаточно хорошо: за-
пинается,  что-то пропускает и во-
обще «как будто не понимает, о чем 
речь, ну или просто волнуется».

Однако чиновник и не должна 
обладать выдающимися навыками 
в художественном чтении офици-
альных документов. Неизвестно, 
кто готовил доклад для устного 
чтения, но в двух предложениях 
они ухитрились поместить слова: 
апробация, инновация, цифровиза-
ция, диспетчеризация, информация.

Для того чтобы читать подобное 
40 минут и не запинаться действи-
тельно нужны выдающиеся способ-
ности и тренировки художествен-
ного чтения.

Возможно, Высшая школа эконо-
мики, приложившая руку к написа-
нию данного документа, считает 
свой доклад шедевральным, но 
тут уж нельзя не согласиться с вы-
ступающими после доклада граж-
данами, что кто писал, тот пусть 
это и  читал бы. Очень жаль, что 
представители «Вышки» не почти-
ли высокое собрание своим при-
сутствием и не узнали, что думают 
граждане об их работе.

Однако город ученых потому и на-
зывается Городом Первых, что в со-
стоянии пробиться сквозь любые 
тернии к смыслам. А мы попробуем 
перевести чиновничьи реляции на 

человеческий язык и остановимся на 
наиболее болезненных и важных, на 
наш субъективный взгляд моментах.

ГДЕ АНАЛИТИКА, СТАТИСТИКА 
И ДИНАМИКА?

Особого математического расче-
та, научных графиков и диаграмм 
мы не увидели.

И в этом плане сложно не со-
гласиться с экс-губернатором Ка-
лужской области Олегом Савченко, 
который нашел документ, разрабо-
танный ВШЭ, недоработанным, без 
аналитики, статистики и динамики.

— Миграционные процессы 
должны анализироваться. Если 30 
процентов жителей города ино-
странцы, это должно анализиро-
ваться? —  интересуется бывший 
губернатор.

Презентация тоже оставляла 
желать лучшего. На экране про-
сто транслировали краткий текст 
доклада. Сомневаюсь, что так же 
бездарно в «Вышке» готовят де-
монстрационные материалы для 
защиты диссертаций.

Несколько озадачил файл «На-
правление 3: Город для первых». 
Если к слогану «Город первых» уже 
привыкли, то «Город для первых» 
звучит несколько двусмысленно 
и совсем не так пафосно.

Впрочем, председатель Обнин-
ского Горсобрания Геннадий АР-
ТЕМЬЕВ утешил собравшихся, за-
верив, что у них есть и аналитика, 
и  статистика. А  глава городской 
администрации сообщила, что Об-
нинск всегда останется по своей 
сути наукоградом.

И это не может не радовать.

МЫ ПОЙДЕМ СВОИМ ПУТЕМ 
ПЛАНИРОВАНИЯ

После краткой справки о городе 
Обнинске, собравшимся предста-
вили 3 этапа Стратегия социально- 
экономического развития города 
как наукограда на период с 2025 
по 2040 год.

Авторы  почему-то не пошли 
проторенной дорогой социали-
стического планирования по пя-
тилеткам (что было бы вполне 
логично), а выбрали свой ориги-
нальный путь: 1 этап обозначили 
с  2025 по 2027, второй этап —  
2028–2033 год, а третий —  с 2034 
по 2040.

Почему именно такая градация 
выбрана слушателям не объяснили. 
К 2040 году планируется «достиже-
ние стратегических целей и выпол-
нение целевых показателей», «ана-

ВЫЗОВЫ И ПЛАНЫ, 
СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА

ОБНИНСК СЕГОДНЯ 
И ДО 2040 ГОДА: 

Давно конференц-зал обнин-
ской администрации не ви-
дал такого скопления на-

рода, как 17 января 2024 года 
на публичных слушаниях по 
проекту Стратегии социально- 
экономического развития Об-
нинска как наукограда на 
2025–2040 годы.
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лиз результатов реализации Стра-
тегии» и «определение приорите-
тов развития города Обнинска как 
наукограда на следующий период». 
В общем, планов —  громадье.

Основная задача —  остаться на-
укоградом.

БЛАГОСОСТОЯНИЕ 
И КОМФОРТНАЯ ГОРОДСКАЯ 

СРЕДА —  СИЛЬНЫЕ СТОРОНЫ 
ОБНИНСКА

Весьма интересно было узнать 
про сильные и  слабые стороны 
Обнинска, какими они предстают 
из московских и обнинских чинов-
ничьих кабинетов.

Приятно было услышать про 
«высокий человеческий капи-
тал, инновационный, научно- 
исследовательский потенциал» 
Обнинска.

Несколько удивила радость по 
поводу того. что у нас «устойчи-
вая демографическая ситуация за 
счет положительного миграцион-
ного притока». Наверное, сегодня 
только в Высшей школе экономики 
и в дальнем зарубежье считают, что 
если мигранты помогают удержать 
статистику воспроизводства насе-
ления, то это очень хорошо. К ак-то 
не очень верится, что жители Об-
нинска с этим согласны.

Сильной стороной наукограда 
докладчики посчитали и «высо-
кий уровень благосостояния на-
селения». До этого сообщалось, 
что средняя зарплата по Обнин-
ску перевалила за 52  тысячи 
руб лей!

Радует составителей докла-
да и  «выгодное экономико- 
географическое положение —  
близость к Москве и Московской 
области открывает новые пер-
спективы доя бизнеса». Удивля-
ет другое, что слабой стороной 
тоже считается приближенность 
к Москве, поскольку «она также 
является и угрозой развития Об-
нинска. За счет географического 
положения увеличиваются доли 
маятниковой миграции, размыва-
ется культурная идентичность об-
нинцев, увеличиваются расходы 
на инфраструктуру».

Однако докладчики признают, 
что в Обнинске комфортная город-
ская среда: развитые системы ин-
женерных коммуникаций, высокий 
уровень благоустройства жилищ-
ного фонда, внедряются передо-
вые технологии и инновационные 
решения.

Но, перечисляя слабые стороны 
Обнинска, докладчик вспоминает 
об инфраструктурных проблемах 
и высоком уровне изношенности 
инженерных сетей, о транспорт-
ных проблемах, недостаточном 

количестве парковок «и так далее». 
Что бы под этим «и так далее» не 
имела в виду команда составите-
лей доклада.

СЛАБАЯ СТОРОНА ОБНИНСКА: 
МАЛО ФОРУМОВ И ВЫСТАВОК

О слабых сторонах Обнинска не-
мало могли бы рассказать и сами 
жители первого наукограда. Соб-
ственно, позднее слушатели на-
помнили о  текущих проблемах, 
которые нужно решать уже сей-
час. Но доклад содержал именно 
план развития Обнинска как на-
укограда. И тут серьезными про-
блемами были выделены: «Отток 
населения —  из наукограда уезжа-
ет молодежь, более половины вы-
пускников школ поступают в вузы 
в других регионах, в результате 
чего город лишается части высо-

коквалифицированных кадров», 
«Недостаточная синхронизация 
рынка труда и  образования —  
наши научно- производственные 
комплексы не особо активно со-
трудничают с образовательными 
учреждениями, наблюдается низ-
кое привлечение молодых специ-
алистов» и «Недостаточный уро-
вень развития сферы услуг, редко 
проходят бизнес- форумы, выставки 
и так далее». Куда уж далее? Без 
выставок и бизнес- форумов?

ЧЕРЕЗ ПАРУ МЕСЯЦЕВ СРЫВОВ 
БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ

Публике разрешили не только 
послушать, но и задать вопросы.

Граждане спокойно пробрались 
сквозь понятийные дебри докла-
да: «Транспортная и инженерная 
инфраструктура города являются 
перспективной площадкой для 
внедрения и апробации различных 
инновационных технологий и ма-
териалов. Цифровизация работы 
систем, организация платформы 
для диспетчеризации и возмож-
ностей дистанционного управления 
позволит в автоматизированном 
режиме собирать информацию…» 
и поинтересовались:

— Спасибо за новые автобусы, но 
когда они пойдут по расписанию?

Татьяна Леонова предложила 
разделить вопросы на текущие 
и стратегические.

Сразу вспомнился анекдот про 
то, что в дороге к светлому буду-
щему никто кормить не обещал.

Но Татьяна Николаевна все же 
вернулась к  сегодняшнему дню 
и после обещаний запустить в го-
роде электробусы сообщила, что 
транспортная сеть будет разви-
ваться. 10 января начали работу 
маршруты «4А» и «4Б». Продолжа-
ется прием водителей. Через пару 
месяцев планируется доукомплек-
товать полностью штат сотрудни-
ков и срывов больше не будет.

КОМФОРТНАЯ СРЕДА 
С ДИСКОМФОРТНЫМИ 

ЗАПАХАМИ

— Запахи с очистных сооруже-
ний когда перестанем чувство-
вать? —  еще больше приземлили 
тему дискуссии горожане.

— Сейчас идет ремонт десятого 
коллектора. Впереди одиннадца-
тый. Будем строить новый хозфе-
кальный коллектор, на его стро-
ительство и ремонт трассы водо-
снабжения планируется потратить 
1,3 миллиарда руб лей. Проблему 
знаем. Работаем. Концессия по-
может модернизировать структуру 

РИР, и город будет работать на опе-
режение. Многие проблемы, кото-
рые проявляются сейчас —  это ре-
зультат изношенной инфраструкту-
ры, —  объяснила Татьяна Леонова.

ПОМОЙКИ В СТРАТЕГИИ НЕ 
УЧИТЫВАЮТСЯ

К акие-то проблемы —  реальное 
наследие прошлого, но многие из 
них сами себя не решат.

В черте города работает мусо-
росортировочное предприятие 
«ПромИндустрия40». Практически 
свалка. Где санитарно- защитная 
зона? Мусорка источает зловон-
ные миазмы, распространяющиеся 
на значительную территорию. Граж-
дане жалуются, дороги от мусоро-
возов уже даже не стонут.

— Чтобы оценить ущерб, который 
приносит  какое-то из предприятий 
или организаций, у нас есть для это-
го Санэпидемстанция и Роспотреб-
надзор. Нужно обратиться к специ-
алистам, которые бы дали правовую 
оценку насколько данные запахи 
влияют на здоровье людей, —  обозна-
чила свою позицию о работе «Про-
мИндустрия40» Татьяна Леонова.

— А что с разрешительной доку-
ментацией? —  пытаем главу.

— Вы отвечаете на те вопросы, 
на которые считаете нужным отве-
чать, и как считаете нужным, —  при-
шел на помощь коллеге Геннадий 
Артемьев. —  Пишите, ответим.

Действительно, какое отношение 
помойки имеют к стратегии разви-
тия города как наукограда? Не за-
дохнемся. Пока.

ПЛАНИРУЮТСЯ НОВЫЕ ДОМА, 
ДЕТСАДЫ И ОСТАНОВКИ

Татьяна Николаевна напомнила, 
что город растет, появляются новые 
дома, новые жители, а значит нуж-
ны новые школы и детсады. Две за-
явки на детсады уже направлены 
в Министерство образования. Один 
построят в 55 микрорайоне, а дру-
гой —  в Заовражье.

Запланированы новые останов-
ки: около «Форабанка», в районе 
Технопарка, на Королева около 
МРНЦ, 2 новые остановки рядом 
с усадьбой Белкино.

ДО 2040 ГОДА ВСЕ УСПЕЕМ

В 2024 года предполагается уве-
личение финансирование ТОСов. 
На благоустройство будет выделе-
но 40 миллионов руб лей. Жители 

сами определят, что им надо на 
дворовой территории.

— Вы видите, какое большое ко-
личество объектов ждет город, —  
сказала Татьяна Леонова.

— И до 2040 года мы это обяза-
тельно сделаем! —  оптимистично 
заверил Геннадий Артемьев, вы-
звав жизнерадостный смех в зале. 
Но никто не засмеялся, когда за-
говорили об очередном проекте 
Южного въезда.

ЮЖНЫЙ ВЪЕЗД? ЧТО? ОПЯТЬ?

Сколько их было этих проектов 
Южного въезда? Сколько денег 
проектировщики получили из го-
родской казны за рисунки и пло-
хие сказки? Больше пяти или мень-
ше? И вот опять!

На этот раз решено, что прокол 
под железной дорогой —  это не-
рационально и снова решили пла-
нировать эстакаду. Но на этот раз 
все должно быть увязано с рекон-
струкцией Киевского шоссе. И сно-
ва идет выбор проектировщиков. 
Потрясающе!

МЫ ГОРОД, КОТОРОМУ 
ЗАВИДУЮТ!

В общем, жители все о  своем, 
о  земном спрашивали. Нет бы 
спросить за счет чего и  кого из 
нынешних 129 тысяч к 2040 году 
в городе будет проживать 148 ты-
сяч человек? И с какого потолка 
взяты эти цифры? Зато радовали 
выступающие, вот они точно не от-
клонялись от темы.

— В Обнинске есть сомнительные 
с точки зрения научности предпри-
ятия. Стратегия также не показала 
числовые этапы развития. Как ска-
зала бы молодежь: натянули сову 
на глобус. Текст сырой и недора-
ботанный, —  выразил мнение Олег 
Савченко.

— Не натянем. Географ пропил 
глобус, —  интеллектуально пошутил 
Геннадий Артемьев.

— Мы город, которому завиду-
ют! —  подвела итог дискуссии гла-
ва администрации Татьяна Леоно-
ва и поблагодарила за замечания 
и вопросы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

СТРАТЕГИЯ ПРЕДУСМАТРИВАЕТ ДОСТИЖЕНИЕ 
К 2040 ГОДУ СЛЕДУЮЩИХ ЗНАЧЕНИЙ КЛЮЧЕВЫХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ РАЗВИТИЯ ГОРОДА:
 годовой объем отгруженной продукции (услуг) —  714,1 млрд. руб.;
 численность населения наукограда —  148 тыс. человек;
 численность занятых в организациях наукограда —  57,5 тыс. человек;
 бюджетная обеспеченность —  140 тыс. руб./год на 1 чел.;
 объем инвестиций в основной капитал —  26,2 млрд. руб.;
 доля выручки малых предприятий —  40%.
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ДВА НОВЫХ ХЛЕБА УЖЕ 
РАСПРОБОВАЛИ ГУРМАНЫ

Недавно на прилавки магазинов посту-
пило два новых вида хлеба обнинского 
предприятия —  «Слободского» и «Пше-
ничного формового». И, как рассказала 
директор производства Елена Кузнецова, 
тем не менее технологи продолжают за-
ниматься усовершенствованием рецепту-
ры первого.

— «Слободской» —  это разновидность 
хлеба смешанной валки —  по типу «Сто-
личного» и «Дарницкого». Он делается 
на живой закваске. И в его состав входит 
такое дополнительное сырье, как семена 
подсолнечника, которые придают этому 
хлебу богатый вкус. Он также содержит 
сахар и подсолнечное масло, —  рассказа-
ла Елена Дмитриевна.

И если «Дарницкий» можно назвать бо-
лее простым мучным изделием, которое 
по вкусу очень многим, то «Слободской» —  
это хлеб на любителя. Но таких гурманов 
тоже немало, поэтому новинку с удоволь-
ствием раскупают —  на прилавках она не 
задерживается.

У «Пшеничного формового» тоже по-
явились свои почитатели. Как говорится, 
сколько людей, столько и вкусов. Этот 
хлебушек выпекают на густых опарах 
и в специальной форме. Поэтому из него 
очень удобно готовить тосты. Продается 
он и в нарезке, и в виде цельных буханок.

Очень важно, по мнению Елены Кузне-
цовой, и то, что на предприятии выдержи-
вают традиционные рецептуры ГОСТа. До-
полнительные ингредиенты добавляются 
лишь для того, чтобы улучшить вкус и ка-
чество продукции. Но вся она выпекается 
из муки высшего сорта.

СКОРО НАЧНУТ ПРОДАВАТЬ 
ПРАЗДНИЧНУЮ ВЫПЕЧКУ

В ближайшее время здесь планиру-
ют запустить в производство два новых 
вида баранок —  «Лимонные» и «Яичные». 
В первые будет добавляться лимонное 
масло, во вторые —  соответственно яйца.

— Уже разрабатываем упаковку, ведем 
переговоры по закупке сырья, —  сообщи-
ла Елена Дмитриевна.

Напомним, что пока обнинский хлебо-
комбинат выпускает четыре вида бара-
нок —  «Горчичные», «Сдобные», «Ваниль-
ные» и «Сахарные с маком». Раскупают их 
охотно.

Как призналась Елена Кузнецова, вре-
мя от времени на предприятии возникают 
споры по поводу того, какой ингредиент 
стоит, а какой не стоит добавлять в то или 
иное изделие. В обсуждениях участвуют 
и сотрудники лаборатории, и технологи 
с пекарями, и представители отдела про-
даж. Потом все участвуют в дегустации 
готовой продукции. А руководство учиты-
вает все мнения и выносит окончательное 
решение. Так что на прилавки попадает 
то, что самым лучшим признали профес-
сионалы.

Сейчас на обнинском хлебокомбинате 
готовятся к предстоящим праздникам: 
к 23 февраля, 8 марта и к Пасхе. К этим 
датам будет выпекаться особая продук-
ция, которую можно преподнести своим 
близким и родным. На Пасху, как принято, 
хлебокомбинат будет печь куличи. И уже 
на следующей неделе здесь испекут их 
образцы.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Начало 2024 года оз-
наменовалось для 
Обнинского хлебо-

комбината запуском в про-
изводство новых видов 
хлебобулочных изделий. 
К акие-то из них уже посту-
пили в продажу, по другим 
продолжается доработ-
ка рецептур. Ассортимент 
продукции расширяется, 
и эта работа ведется бес-
прерывно.

ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ: ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ: 
НОВЫЙ ГОД –  С НОВОЙ ПРОДУКЦИЕЙНОВЫЙ ГОД –  С НОВОЙ ПРОДУКЦИЕЙ

	■ Дегустация продукции обнинского хлебокомбината в Калуге

	■ В цехах предприятия

	■ Любимые многими баранки

ОБНИНСК ГОТОВИТСЯ 
К КРЕЩЕНСКИМ 
КУПАНИЯМ

МРНЦ ПРОВЕДЕТ 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ

19 января с 00:00 на водных объектах у купе-
лей будут дежурить спасатели и полиция. Иорда-
ни организованы на Белкинских прудах и на Про-
тве —  в районе проруби моржей. Толщина льда 
позволяет.

Температура воздуха, по прогнозам синоптиков, 
обещает быть комфортной —  до –9°.

— В настоящее время организовали пропилку на 
прудах. Установлены деревянные сходни. Рядом 
находится теплое кафе, где можно будет пере-
одеться и выпить горячего чая. На Протве также 
будет организована раздевалка.Среди основных 
требований для купания —  никаких спиртных на-
питков, которые не согревают, приводят к плачев-
ным последствиям и могут нанести вред здоро-
вью, —  пояснил главный МЧСник Обнинска Иван 
Дьяченко.

В эту субботу, 20 января, обнинский МРНЦ име-
ни А. Ф. Цыба проведет День открытых дверей. Он 
посвящен раннему выявлению злокачественных 
новообразований костей, мягких тканей и кожи. 
Прием с 10:00 до 13:00 проведут по полису ОМС 
ведущие онкодерматологи и онкоортопеды Цен-
тра.

— Важно отметить, что рак кожи и меланома за-
нимают лидирующие позиции в структуре онко-
логических заболеваний и отличаются особенно 
агрессивным течением. Следить за образованиями 
кожи стоит не только людям старшего возраста, но 
и тем, кто имеет светлый тип кожи, любит прово-
дить время на солнце или в соляриях, —  пояснили 
в Центре.

Всех, кого беспокоят образования на коже, 
есть опасения по поводу родинок, ждут 20 янва-
ря в здание поликлиники МРНЦ на ул. Короле-
ва, 4. При себе необходимо иметь паспорт, полис 
и СНИЛС.

Предварительная запись по телефону контакт- 
центра: 8 (800) 250–87–00.
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Действительно непонятно, чем 
руководствовались местные стра-
жи порядка: мужским шовинизмом, 
большой любовью к заезжим граж-
данам или обычным разгильдяй-
ством. Спасать репутацию обнин-
ских стражей порядка пришлось их 
коллегам из Якутии.

Я ТЕБЯ СЛЕПИЛА  
ИЗ ТОГО, ЧТО БЫЛО

Российские женщины частенько 
становятся легкой добычей ино-
странцев. Добрые, доверчивые, 
страстные дамы разных возрастов 
и социального положения легко вве-
ряют свою судьбу и деньги всяким 
проходимцам.

Разговоры о том, что у людей из 
разных стран зачастую совершен-
но другая культура и понятия о том, 
что такое хорошо и что такое плохо, 
с трудом проникает в сознание жаж-
дущих любви женщин. Частенько 
они придумывают себе идеальный 
образ мужчины и усердно натягива-
ют его на подвернувшегося под руку 
избранника.

О своем неромантическом при-
ключении, которое началось в соц-
сетях, рассказала жительница Об-
нинска Наталья:

— Началось все с того, что я по-
знакомилась с гражданином Ниге-
рии Дестини Эдосом. Мы общались 
примерно год, в итоге он меня по-
просил помочь ему приехать в Рос-
сию.

Темнокожий друг рассказал, что 
очень хочет помочь родителям. 
В семья пять детей и он, старший 
ребёнок, обязан свою семью со-
держать.

Бескорыстная и отзывчивая На-
талья не испугалась обозначенных 
трудностей. Но когда встретила пар-
ня в аэропорту, удивилась, что боль-
но он молод, всего 21 год.

Но и это не остановило обнинчан-
ку, она сделала новому знакомому 
визу, оплатила год обучения в одном 
из университетов Москвы, сняла 
квартиру в хорошем районе.

Обалдевший от щедрости рос-
сиянки нигериец заверил, что все 
деньги обязательно вернёт, просто 
дорого было переводить доллары.

ОТКУДА ДЕНЬГИ, ДЕСТИНИ?

— Я оформила ему документы для 
проживания, надарила кучу тёплых 
вещей, фирменный ноутбук, —  рас-
сказывает Наталья.

Что уж наплел парнишка из Афри-
ки россиянке —  даже сложно пред-
ставить. Но озадачилась судьбой 
своих денег женщина только тогда, 
когда поняла, что никакую работу он 
себе не ищет.

— Деньги ему уже начали при-
ходить, и я начала задаваться во-
просом, спрашивала несколько раз 
у него: «Откуда у тебя деньги?». Он 
говорил, что присылают ему роди-
тели.

Нужно отдать должное Наталье, 
она стала прозревать.

Женщина нашла блокнот, куда 
дружок записывал пароль к смарт-
фону, взяла телефон и увидела всю 
систему добывания денег.

Стало ясно, что перед ней мошен-
ник, стопроцентный, беспринцип-
ный. За последние полгода мальчик 
заработал на своих схемах около 30 
миллионов руб лей.

РАБОЧАЯ СХЕМА ОТЪЕМА ДЕНЕГ 
НИГЕРИЙСКИМИ ЛЮБОВНИКАМИ

— В Нигерии молодые люди с 14–
16 лет уже начинают работать. Они 
ищут женщину, имеют несколько 
телефонов одновременно. В теле-
фонах всё у них и происходит, там 
у них целая сеть по всему миру. Они 
ищут жертв на сайтах знакомств. 
Молодые ребята с  подвешенны-
ми языками, хорошим английским 
чаще представляются американца-
ми, корейцами и начинается у них 
любовь, —  рассказывает Наталья, 
глубоко погрузившаяся в эту схему.

Темнокожий альфонс обычно на-
чинает уверять, что он скоро при-
едет или заберёт любимую к себе 
(в Америку, Нигерию или Южную 
Корею). И только постоянные про-
блемы мешают ему сделать это 
прямо сейчас. Скорее всего, если 
влюбленная дама не перечисляет 
деньги на решение этих проблем, 
парню приходится лететь к ней.

— Когда он летит уже сюда, в Рос-
сию, его якобы задерживают тамо-
женные сотрудники и  потом не-
счастные подруги выкупают своих 
приятелей у якобы таможенников.

МОШЕННИКУ В РОССИИ 
ПОНРАВИЛОСЬ

Прозревшая Наталья серьёзно 
поговорила со своим африканским 
другом и предложила ему уехать из 
России и не заниматься здесь таким 
ремеслом.

Дестини ответил, что он не хочет 
уезжать, ему в России нравится. На-
талья пригрозила, что подаст заяв-
ление на него в полицию.

— Через несколько дней я попала 
в аварию, у меня открутили ночью 
колесо, —  рассказывает женщина.

После этого наивная жертва от-
правилась в  полицию Обнинска, 
в котором проживала сама и где 

снимал квартиру корыстный ино-
странец.

— В обнинской полиции заявили, 
что состава преступления нет и за-
крыли дело за четыре дня.

— Вы  что-нибудь понимаете? —  
удивляются бравым обнинским 
полицейским журналисты Первого 
канала. —  Подвели к добыче, ткнули 
пальцем, рассказали, где лежат до-
казательство…

ПО ЭТАПУ В ЯКУТИЮ

Приятель Натальи к тому времени 
обобрал еще и гражданку из Лен-
ска. —  Обманным путём завладел 
её денежными средствами, более 
5 миллионами руб лей, —  сообщает 
Ирина НИКОНОВА, старший следо-
ватель МВД России по Ленинскому 
району Республики Саха. —  Была 
осуществлена служебная команди-
ровка в город Обнинск Калужской 
области, где был установлен и за-
держан гражданин республики Ни-
герия. Уголовное дело возбудили по 
статье 159 за мошенничество.

Накануне Нового года Дестана 
Эдисона по этапу повезли в Якутию.

Странное ощущение возникает от 
этой истории: вроде в одной стране 
живем, а жительниц Якутии обманы-
вать нельзя, а жительниц Обнинска 
можно?

ПЕРВЫЙ КАНАЛ ПЕРВЫЙ КАНАЛ 
УДИВИЛСЯ БЕЗДЕЙСТВИЮ УДИВИЛСЯ БЕЗДЕЙСТВИЮ 
ОБНИНСКОЙ ПОЛИЦИИОБНИНСКОЙ ПОЛИЦИИ

СКОЛЬКО МИЛЛИОНОВ ВЫКАЧАЛ СКОЛЬКО МИЛЛИОНОВ ВЫКАЧАЛ 
ИЗ РОССИЯНОК ГРАЖДАНИН НИГЕРИИ?ИЗ РОССИЯНОК ГРАЖДАНИН НИГЕРИИ?

Достаточно странную историю услышали россияне 12 января 
на Первом федеральном канале телевидения. Алексей 
Пиманов в передаче «Человек и закон» удивился, поче-

му дело о явном мошенничестве было закрыто за четыре дня 
с реабилитирующей иностранца формулировкой?

В НИГЕРИИ 
МОЛОДЫЕ ЛЮДИ 
С 14–16 ЛЕТ 
УЖЕ НАЧИНАЮТ 
РАБОТАТЬ. ОНИ 
ИЩУТ ЖЕНЩИНУ, 
ИМЕЮТ НЕСКОЛЬКО 
ТЕЛЕФОНОВ 
ОДНОВРЕМЕННО.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Многочисленные фонды и благотвори-
тельные организации обещают помочь, 
но удается это сделать далеко не всегда.

МАМЫ ТЯЖЕЛЫХ ДЕТЕЙ НЕ 
МОГУТ ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ ОТДЫХ 

ДАЖЕ НА ЧАС

Подростки с ограниченными возмож-
ностями здоровья —  это не только дети, 
официально признанные инвалидами, но 
и другие, имеющие временные или по-
стоянные отклонения в физическом или 
психическом развитии и нуждающиеся 
в создании специальных условий обу-
чения. Это ребята с нарушениями слуха, 
зрения, опорно- двигательного аппарата, 
интеллекта и расстройствами аутистиче-
ского спектра.

— Диагноз «ограниченные возмож-
ности здоровья» настолько широк, что 
начинается с плоскостопия и может кон-
чаться тяжелой инвалидностью, —  объ-
ясняет сотрудница благотворительного 
фонда «Гольфстрим» Марина Евгеньевна 
ВЕДЕНЬЕВА.

Но если дети с плоскостопием не тре-
буют круглосуточного внимания, то мате-
ри других детей с особенностями разви-
тия порою не могут позволить себе отдых 
даже на час.

Калужская ассоциация «Безопасное 
детство» недавно получила президент-
ский грант, который даст возможность 
предоставлять бесплатные услуги нянь 
детям с ОВЗ. И не только им, а еще и мно-
годетным и неполным семьям, а также се-
мьям бойцов СВО.

Руководитель проекта в Обнинске «Ищу 
няню» Елена ИКАУНИЕКС активно сотруд-
ничает с центром «Доверие» и поясняет, 
что спрос на такую помощь превышает 

предложение. К сожалению, в основном 
состав тех, кто ее сможет получить, уже 
сформирован. Однако возможность на-
брать еще несколько семей есть.

Мамы тяжелых детей в  Обнинске 
объединились в НКО «Клевер» и созда-
ли группу эмоциональной поддержки. 

В рамках проекта «Социальная няня», 
мамы нанимают различных специалистов 
и вместе решают свои проблемы.

Коллеги из московского фонда «Голь-
фстрим» рассказали:

— У нас есть курс онлайн по теме со-
циализации детей. Планируем выводить 
ребят в места общего присутствия. Соби-
раем группы детей. В Обнинске с нами 
работает 23 семьи.

КОМФОРТНОЕ ПРОСТРАНСТВО 
ДЛЯ ДЕТЕЙ С ОВЗ —  МЕЧТА ИЛИ 

РЕАЛЬНОСТЬ?

Для того чтобы помочь малышам и под-
росткам с особенностями здоровья, 12 лет 
назад в Москве был создан благотвори-
тельный фонд «Гольфстрим». Как часто 
бывает с подобными инициативами, ор-
ганизатором и вдохновителем стала мама 
ребенка с проблемами здоровья. Просто 
удивительно, как у занятых детьми мамочек 
еще хватает времени и сил для организа-
ции помощи другим. Но может именно же-
лание помочь и придает силы волонтерам.

Сегодня Фонд работает в  7 регио-
нах. Это Москва, Московская область, 
Орел, Владимир, Владикавказ, Калуга 
и Обнинск. В Калугу волонтеры пришли 
1,5 года назад. А в декабре прошлого 
года специалисты Фонда начали работать 
и с Обнинском.

Фонд занимается реализацией про-
ектов по созданию системы комплекс-
ной заботы для семей, воспитывающих 
подростков с ОВЗ. Среди специалистов 
Фонда психологи, клинические психо-
логи, педагоги- психологи, есть кандидат 
психологических наук.

— Мы учим, как справляться с эмоция-
ми. Это навыки, которые нужны и детям, 
и родителям, и волонтерам. Специали-
сты «Гольфстрима» обучают обнинских 
психологов, еженедельно занимаются 
с детьми.

Внедрение проекта помощи детям 
с ОВЗ на территории нашего региона об-
суждалось с Министром труда и социаль-
ной защиты Калужской области Павлом 
Вячеславовичем Коноваловым.

— Наши тренеры работают с родителя-
ми, параллельно занимаемся с детьми, —  
рассказывает Марина Евгеньевна. —  Про-
грамма в Обнинске рассчитана на 2 года. 
Это профориентация, мастер- классы. Мы 
подготавливаем общество, обучаем спе-
циалистов.

НОВОСТИ КТО ПОМОЖЕТ КТО ПОМОЖЕТ 
МАМАМ ДЕТЕЙ МАМАМ ДЕТЕЙ 
С ОВЗ?С ОВЗ?

Все мамочки знают, как непросто растить детей, как порою 
не хватает элементарных знаний и сил. И счастье, если 
ребенок и его родители здоровы и полны сил. Количе-

ство проблем безмерно умножается, если ребенок не здоров. 
И часто мамочки и больные дети остаются наедине со своими, 
как нынче принято говорить, вызовами.

Мы учим, как 
справляться 
с эмоциями. Это 
навыки, которые нужны 
и детям, и родителям, 
и волонтерам. 
Специалисты 
«Гольфстрима» 
обучают обнинских 
психологов, 
еженедельно 
занимаются с детьми.

525 ОБНИНСКИХ 
ШКОЛЬНИКА ПРОШЛИ 
НА РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП 
ШКОЛЬНОЙ ОЛИМПИАДЫ

525 обнинских школьника прошли на регио-
нальный этап школьной олимпиады. Он продлится 
до 29 февраля.

Общее число участников со старта олимпиады 
в этом учебном году составило 1 962 ученика, но 
на региональный уровень вышла лишь четверть 
из них. Для участия ребята чаще всего выбирали 
физику, информатику, химию, биологию, астроно-
мию и экономику.

— Желаем всем участникам проявить свои спо-
собности и достигнуть высоких результатов на 
региональном этапе, —  пожелала администрация 
Обнинска.

В КАЛУГЕ 
ВЫПУСТИЛИ 
ПЕРВЫЕ БПЛА 
САМОЛЕТНОГО ТИПА 
С ВЕРТИКАЛЬНЫМ 
ВЗЛЕТОМ

Это пока предсерийные образцы Т-300 
и TFM-15. Разработчик —  московская компания 
«Летающие Машины Тюринга».

Серийное производство планируется начать 
уже в этом году на электромеханическом заводе 
(КЭМЗ). Для изготовления БПЛА есть качественная 
производственная база и 1 350 высококвалифици-
рованных специалистов.

Летающий «грузовик» Т-300 может переносить 
грузы до 130 кг, а TFM-15 поднимает 15 кг. Их ско-
рость достигает 160 км/ч. Планируется выпуск 200 
малых и 300 больших машин в год.

— Президент назвал отрасль беспилотных ави-
ационных систем важнейшей для страны. Вместе 
с региональной командой активно включились 
в работу по ее созданию у нас в области, —  отметил 
губернатор Калужской области Владислав Шапша.
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В ОБНИНСКЕ ОБУЧИЛИ 
50 ВОЛОНТЕРОВ ДЛЯ ПОМОЩИ 

СЕМЬЯМ С ДЕТЬМИ С ОВЗ

Конечно, волонтеры пришли не на пу-
стое место. В Калужской области работает 
государственное бюджетное учреждение 
КРОК (Реабилитационный центр для ин-
валидов «Калужский реабилитационно- 
образовательный комплекс»). Там рабо-
тают 15 специалистов, им Фонд помогает 
в повышении квалификации.

В Обнинске «Гольфстрим» работает не-
долго, и еще не все нуждающиеся в по-
мощи о нем знают.

— Мы уже обучили большую группу 
волонтеров. Это 50 волонтеров, которые 
будут сопровождать детей в случае на-
добности. Среди волонтеров есть медики, 
тренеры. В основном, студенты Институ-
та атомной энергетики и Среднерусского 
гуманитарного- технологического инсти-
тута, —  рассказывает Марина Веденье-
ва. —  Мы выезжаем в город и общаемся 
онлайн. Для работы привлекаем специ-
алистов аптек, музеев, библиотек, киноте-
атров, чтобы они получили повышающие 
навыки, позволяющие работать с раз-
ными детьми. Планируем обучить 100 
специалистов, которые смогут помогать 
в работе с детьми и родителям.

— Это короткий курс, он онлайн, и он 
не обременителен. Просто нужно, чтобы 
люди проявили  какое-то вот желание.

НАВЫКИ СОЦИАЛИЗАЦИИ, 
НУЖНЫЕ ВСЕМ

–Мы обучаем ведущих тренеров, рабо-
тающих с группами, —  рассказывает спе-
циалист Фонда Оксана ЧЕРНОВА. —  Для 
родителей подростков с ОВЗ тоже ве-
дем занятия. В группах занимаются дети 
различных нозологий (дети с ДЦП, дети 
с Синдромом Дауна, дети имеющие рас-
стройство аутического спектра и други-
ми ментальными нарушениями). Первый 
этап программы рассчитан на 1,5 года, 
потом будет 2-й этап программы.

 ? — Пока родители занимаются, с кем 
находятся их дети?

— У нас проходят занятия параллельно 
с двумя группами: одни тренеры занима-
ются с детьми, другие с родителями.

Развиваем их ориентацию на то, чтобы 
социализировать, возможно, и трудоу-
строить  как-то своего ребенка, развить 
у него навыки для дальнейшего само-
стоятельного проживания, если это воз-
можно. И даже если это невозможно, 
помогаем максимально интегрироваться 
в общество. Сначала идет просто этап со-
циализации. Развиваем у детей навыки 

коммуникации, взаимодействия, расска-
зываем, как справляться со своими эмо-
циями, как взаимодействовать с окружа-
ющими.

 ? — Эти навыки хорошо бы и обычным 
школьникам, и учителям знать!

— Это только один из видов работы. 
Второй год —  это уже профессиональная 
ориентация. Для подростков мы прово-
дим мастер- классы, выводим их на экс-
курсии.

ВСЕ, ЧЕМ МЫ ВЛАДЕЕМ, 
МЫ ГОТОВЫ ДЕЛИТЬСЯ

— Немаловажно для подростков с ОВЗ 
иметь возможность получить профессию. 
В Калуге мы обучаем специалистов кор-
рекционных учебных заведений, в кото-
рых обучаются подростки, имеющие те 
или иные особенности здоровья. С детьми, 
которые проходят профориентацию, еще 
занимается наш психолог. Занятия прохо-
дили в «КРОК» в Калуге, а сейчас у нее 
будут онлайн- занятия с этими подростка-
ми, —  рассказывает Оксана Чернова.

— Все, чем мы владеем, мы готовы 
делиться, и наши программы выложены 
на платформе Стэпик, и мы очень бы хо-
тели большего взаимодействия с обще-
ством, —  объясняет Марина Веденьева.

ОБЩЕСТВО НЕ ГОТОВО?

— В нашем обществе даже говорить 
о проблемах детей- инвалидов было не 
очень принято. В последнее время, ко-
нечно, многое изменилось, но готово ли 
общество к принятию того факта, что не 
все люди рождаются одинаковые?

— Наша работа ориентирована на то, 
чтобы подготавливать общество к при-
нятию детей с ОВЗ. И нам нужна помощь 
сотрудников музеев, библиотек, киноте-
атров, —  поясняет Оксана. —  Для приме-
нения навыков социализации, освоенных 
на наших занятиях, подросткам необхо-
димо регулярное посещение обществен-
ных мест (аптеки, больницы, магазины, 

музеи, кинотеатры). Необходимо чтобы 
и дети чувствовали доброжелательное 
отношение окружающих, и  окружаю-
щие их принимали, оказывали им под-
держку и содействие. В Москве это уже 
достаточно распространенная практика. 
Люди с возможностями здоровья актив-
но пользуются медицинскими услугами, 
транспортом и  посещают досуговые 
и культурные мероприятия.

— Ну что ж, значит, в принятии детей- 
инвалидов в местах общественного при-
сутствия Обнинск не будет первым.

ОБНИНСКИЕ МАМЫ МЕЧТАЮТ 
О ПРОЕКТЕ «СОЦИАЛЬНАЯ НЯНЯ»

Наши развивающие занятия для под-
ростков с ОВЗ и их родителей проходят 
на базе АНО «Спас», где мамы детей 
с ментальными нарушениями с помощью 
грантодателей организуют развивающее 
пространство для своих детей. Мы начали 
работать с первым группами в Обнинске 
на базе этой организации, обучив специ-
алистов из числа мам. По итогу работы 
специалистов Фонда в 4 квартале, роди-
тели, привлеченные в Проект, полностью 
довольны полученными знаниями и фор-
матом работы психологических тренин-
гов, —  говорит Марина Евгеньевна.

В Обнинске есть АНО «Клевер», кото-
рое объединяет семьи, которые не могут 
участвовать в реализации проекта, так 
как степень нарушений у детей не всегда 
позволяет мамам перепоручить забо-
ту о них другим людям. Даже оплата не 
решает проблему помощи таким мамам. 
И это вообще очень трудная ситуация: 
мамы тяжелых детей, которые вообще не 
всегда могут себе позволять даже выход 
в социум. Задача социализации детей со 
множественными нарушениями нереа-
лизуема.

— Для таких мам мы проводим онлайн- 
группу психологической поддержки. 
У них есть мечта осуществить проект «Со-
циальная няня», чтобы был  кто-то, кому 
можно перепоручить ребенка, ну хоть на 
час, на два. Чтобы была возможность хоть 
 куда-то выйти. К сожалению, в настоящее 
время вопрос организации помощи этим 
родителям не решается.

Удивительно, что есть люди, для кото-
рых отсутствие помощи не стало препят-
ствием в реализации героической роди-
тельской роли.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Немаловажно для 
подростков с ОВЗ иметь 
возможность получить 
профессию.

В ОБНИНСКЕ ИЗУЧАЮТ 
ИНТЕГРАЦИЮ ДЕТЕЙ-
ИНОФОНОВ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
НАРАЩИВАЕТ 
СТРОИТЕЛЬСТВО 
И ОБЪЕМ ПРОИЗВОДСТВА

В  Обнинске изучают интеграцию детей- 
инофонов. Уникальный формат обучения детей- 
инофонов с глубоким преподаванием русского 
языка и литературы, истории и основ православ-
ной культуры продолжится в этом году в лицее 
«Держава». Об этом на еженедельном заседании 
правительства Калужской области 15 января рас-
сказал министр внутренней политики региона 
Олег Калугин.

По его словам, на базе лицея ведется мони-
торинг интеграции детей- инофонов в процессе 
обучения в начальной и средней школе. Проект 
реализуется при поддержке Министерства вну-
тренней политики и Ассамблеи народов России.

Калужская область уже 4-й год подряд нара-
щивает строительство. За прошлый год построено 
впервые за все время, за всю историю региона, 
более 1 миллиона квадратных метров.

— Это больше метра на одного жителя области. 
Очень высокий показатель. Он характеризует се-
годняшнее состояние экономики региона, —  рас-
сказал на этой неделе губернатор Владислав Шап-
ша в прямом эфире канала Соловьев Live.

Растет и объем промышленного производства. 
В допандемийный период Калужской области 
удалось вместе с автокластером, со всей эконо-
мической мощью преодолеть рубеж в 1 триллион 
руб лей объемов промышленного производства. 
Треть из него —  это автомобили. В прошлом году 
этот рубеж в 1 триллион руб лей преодолели без 
автокластера.

— Поэтому мы очень рассчитывает, что с за-
пуском наших автомобилистов мы существенно 
преодолеем этот рубеж, —  добавил глава региона.
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НАС ПОНЯЛИ, ПРИНЯЛИ 
И ПОДДЕРЖАЛИ

Замначальника госпиталя Андрей 
Васильевич ПОПОВ рассказывает, что 
различную гуманитарную помощь го-
спиталь в Наро- Фоминске получает 
регулярно: приезжают артисты, во-

лонтеры привозят подарки бойцам. 
Но главная задача их пациентов —  
побыстрее выздороветь, а врачей —  
помочь бойцам в этом деле.

— У нас обычный гарнизонный 
госпиталь, и возможности его огра-
ничены. Когда идет большой поток 

раненых, не всем больным, которым 
нужны высокотехнологичные мето-
ды обследования, можно быстро их 
предоставить. Поначалу мы обраща-
лись за помощью в вышестоящие 
структуры, писали заявки, просили 
рассмотреть вопрос. На это требу-
ется время. Хотелось делать все это 
оперативнее.

 ? — Как вы вышли на Обнинск? 
В се-таки вы в Подмосковье, а мы 
в Калужской области. Порою эта 
невидимая граница бывает непре-
одолимой.

— Мы начали обращаться в раз-
ные частные клиники. И таким об-
разом познакомились с Центром 

реабилитации. Нас выслушали 
и пригласили к себе на экскурсию. 
Мы приехали, посмотрели и были 
искренне восхищены тем, как там 
все продумано до мелочей и вы-
полнено на высоком уровне. Тут нас 
поняли, приняли и поддержали на 
безвозмездной основе.

 ? — Какая это помощь?

— Это компьютерная томография, 
магнитно- резонансная томография, 
электронейромиография, которая 
помогает выявлять и полинейропа-
тические поражения. При них в па-
тологический процесс вовлекается 
много нервов. Теперь даже исследо-
вания проводимости нервных во-

локон для нас доступны. Благодаря 
помощи Центра реабилитации, мы 
быстро проводим диагностику, при-
нимаем правильное решение, а зна-
чит, быстрее возвращаем раненых 
и больных в строй.

 ? — Как помощь осуществляется 
на практике?

— Пациентов госпиталя осматри-
вают врачи и специалисты, если они 
определяют необходимость тех или 
иных исследований, которые можно 
сделать только в Центре реабилита-
ции, тут же пишется сообщение или 
мы звоним по телефону. И как только 
появляется окошко в расписании, го-
спиталь получает ответ.

ЦЕНТР РЕАБИЛИТАЦИИ В ОБНИНСКЕ ЦЕНТР РЕАБИЛИТАЦИИ В ОБНИНСКЕ 
ПОМОГАЕТ ВОЕННОМУ ГОСПИТАЛЮПОМОГАЕТ ВОЕННОМУ ГОСПИТАЛЮ
Год назад в Центр реабилитации обратились руко-

водители военного госпиталя в Наро- Фоминске. 
Медицинскому учреждению понадобилась высоко-

технологическая помощь, и ее любезно предоставила 
частная обнинская клиника. Теперь пациенты госпиталя 
получают необходимую диагностику в Центре реаби-
литации.
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 ? — Долго приходится ждать?

— Обычно день-два. Затем паци-
ентов отправляют на обследование 
и в тот же день везут обратно уже 
с готовым результатом.

 ? — Сколько человек в неделю 
принимает обнинская клиника?

— Бывает по 5–6 человек в неде-
лю принимает обнинский медцентр.

ВРАЧИ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ 
ДЕЛАЮТ ОПЕРАЦИИ НА 

БЕЗВОЗМЕЗДНОЙ ОСНОВЕ

— Кроме этого, периодически из 
Центра к нам приезжает пластиче-
ский хирург. Он принимает участие 
в совместных операциях по возме-
щению дефектов поражения мягких 
тканей, требующих пластических 
замещений. Люди на безвозмезд-
ной основе делают отличные опе-
рации, —  говорит Андрей Василье-
вич. —  В наше трудное время, тяжело 
таких найти.

 ? — А в какие еще клиники вы об-
ращались?

— В наши местные центры в Наро- 
Фоминске мы тоже обращались. К ак-
то попросили помощи, а в ответ: «Ну, 
знаете… понимаете» и все прочее. 
Директорам Центра реабилитации 
Зиновию Рудопьяновичу ГУРОВУ 
и Николаю Петровичу ЕЛИСЕЕВУ 
огромное человеческое спасибо. 
Восхищаемся ими и всем коллекти-
вом обнинского медицинского цен-
тра. Низкий поклон.

За 2023  год участникам СВО, 
проходящим лечение в  Наро- 
Фоминском госпитале на безвоз-

мездной основе, проведено 192 вы-
сокотехнологичных обследования, 
в том числе: электронейромиогра-
фий —  96; СКТ —  31; МРТ —  65.

Более 50 (пятидесяти) раненых 
с обширными ранами были прокон-
сультированы пластическим хирур-
гом, кандидатом медицинских наук, 
академиком РАПДН Сергеем Нико-
лаевичем СТЕПАНКИНЫМ в услови-
ях госпиталя, с применением аппа-
ратных методов лечения, направлен-
ных на эпителизацию и заживление 
обширных дефектов.

ЧИСТОТА, ПОРЯДОК 
И ДИСЦИПЛИНА

Решение о сотрудничестве в Цен-
тре реабилитации приняли после 
посещения военного госпиталя. Ис-
полнительный директор Зиновий 
ГУРОВ рассказывает:

— Мы съездили в госпиталь и уви-
дели там порядок, чистоту и дис-
циплину. Главврач представил свой 
коллектив: заведующих отделений, 
хирургов, травматологов. Когда ста-
ли с ними общаться, поняли, что это 
специалисты высокого класса. Много 
молодых врачей. Они ездят в при-
граничные госпитали, находят там 
пациентов, которым нужна специ-
ализированная помощь и привозят 
их в Нару. Все врачи отлично знают 
военно- полевую хирургию, и в раз-
говоре это чувствуется. Для них это 
дело жизни: как можно быстрее вос-
становить здоровье солдат.

 ? — Какое впечатление производят 
пациенты госпиталя?

— Когда разговаривал с  ними 
понял, что это добрые, отзывчивые 
патриотические люди. Ребята по 

первому зову идут на помощь. Мы 
спрашивали, почему они пошли на 
Донбасс? Парни отвечают: «А кто, 
если не мы?». Это удивительные, 
сильные и благородные люди. Один 
боец рассказывал, мина взорвалась 
сзади, пробежал еще метров 300, 
пока не понял, что ранен. Теперь 
нога не двигается. А у нас доказа-
тельная медицина. Мы понимаем, 
какое это повреждение, как его 
надо лечить и реабилитировать. Ра-
неные очень благодарны докторам, 
которые их лечат. А мы с теми, кто 
возвращается с поля боя.

ПОЛК ВЫЗДОРАВЛИВАЮЩИХ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

— В нашем госпитале организо-
ван полк выздоравливающих во-
еннослужащих, им нужно провести 
военно- врачебную комиссию. Эта 
категория пациентов тоже нужда-
ется во многих обследованиях та-
кого плана, —  рассказывает Андрей 
Попов

 ? — В госпитале организована 
военно- врачебная комиссия? Рань-
ше бойцам приходилось возвра-
щаться чуть ли не на Донбасс, чтобы 
комиссоваться.

— Нет-нет, сейчас приблизили ко-
миссию. Мы уже здесь этим занима-
емся. И благодаря добрым людям, 
это все чаще проходит в сжатые сро-
ки. Огромное человеческое спасибо 
всем обнинским врачам.

 ? — А еще  какая-то медицинская 
помощь вот вам нужна?

— Пока справляемся. Сейчас у нас 
возник вопрос о высокотехнологич-
ных вмешательствах. Очень выруча-
ет московский госпиталь ветеранов 
вой н. Они работали с гражданским 
персоналом, а сейчас перестроились, 
и помощь военнослужащим тоже 
оказывают.

ВОЙНА ПРЕВРАЩАЕТСЯ В ИГРУ

Врач —  всегда философ, он всегда 
борется за спасение жизни. Осваи-
вая эту непростую специальность, 
люди многим жертвуют, отдают ему 
время, силы, здоровье. И вой на для 
медиков —  это один из тех врагов, 
которые победить врач не может, 
но у  него есть шанс спасти тех, 
у кого этот враг уже приготовился 
отнять жизни. Возможно, поэтому 

военные врачи много размышляют 
о трагических событиях современ-
ности. И не только размышляют, но 
и действуют.

— Человек остался человеком, 
а методы его уничтожения усовер-
шенствовались. Все направлено на 
то, чтобы он пострадал посильнее, 
чтобы он ушёл с поля боя, —  говорит 
заместитель главного врача по ле-
чебной работе, врач-хирург Валерий 
Геронтьевич КОНЕВ. —  И какой бы 
ни был герой, он всё равно уязвим 
и ему понадобится помощь. В этом 
преуспевали великие российские 
хирурги. Например, Николай Ивано-
вич ПИРОГОВ впервые использовал 
наркоз на поле боя, чтобы облегчить 
страдания пациентов. Это было еще 
в 1837 году.

 ? — С тех пор многое изменилось.

— Да. Пирогов, когда была Крым-
ская вой на, приходил на поле боя 
и оказывал там же помощь. Сейчас 
это уже сделать нельзя, уязвимости 
стало больше. Врач не выйдет на 
поле боя, поэтому солдат должен 
оказывать себе помощь сам. На-
столько изменилось всё, когда по-
явилась дальнобойная артиллерия. 
Сегодня врачу делать на поле боя 
нечего: прилетят, из квадрокоптера 
отбомбят, и до свидания!

 ? — Могут и не на поле боя при-
лететь.

— Сегодня  какое-то устройство го-
няется за одним человеком, и вой на 
превращается в игру, человек стал 
просто целью. Вой на стала ещё бо-
лее отвратительной, чем раньше.

 ? — Для тех, кто стал целью, это 
совсем не игра.

— Сегодня охотник не видит глаз 
своей жертвы, солдат для него —  не 
человек.

 ? — И тем ценнее помощь меди-
ков, бьющихся за жизнь и здоровье 
каждого пациента.

— Опыт Великой Отечественной 
вой ны показывает, что любой ране-
ный солдат в сто раз сильнее, чем 
не раненый. Возможность быстро 
восстановить бойца —  значит из-
менить его категорию как солдата. 
Конечно, для этого нужна высоко-
технологичная диагностика. И она 
у нас в Центре есть. Это и привело 
врачей госпиталя к нам в Обнинск, 
и так получилось, что наши директо-
ра не отказали в помощи. Проведя 
диагностику, мы знаем, как лечить 
этих пациентов и какие возмож-
ности достигать при реабилита-
ции, чтобы человек быстрее встал 
в строй.

Военная медицина имеет свою 
специфику, но в главном все луч-
шие российские медики солидарны. 
И неважно, какая у них специализа-
ция, стаж работы, должность.

— Врачи никогда не остава-
лись в стороне от любых событий 
в Российской империи и России. 
Они всегда были именно там, где 
были очень востребованы. А вос-
требованы они всегда там, где есть 
 какие-то конфликты. И сейчас всё 
осталось по-прежнему, —  заверил 
врач-хирург Валерий КОНЕВ.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Валерий КОНЕВ
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ЧЕМ БОЛЬШЕ СТОЯКОВ, 
ТЕМ БОЛЬШЕ РАБОТЫ

Находятся они на улице Звёзд-
ной (дома № 17 и 21) и на улице 
Белкинской (дом № 45). Эти жи-
лые здания имеют по 9 этажей, на 
каждом из которых вдоль длинно-
го коридора расположены по 18 
малогабаритных однокомнатных 
квартир. Особенность таких домов 
в том, что в них огромная общедо-
мовая площадь. А значит, на ее об-
служивание требуется значительно 
больше сил и средств.

На текущий ремонт просторных 
коридоров необходимо много кра-
ски, штукатурки, побелки и других 
материалов. Так как квартир на эта-
же много, то и стояков с инженер-
ными системами тоже много, а это 
предполагает дополнительную 
нагрузку на сантехников и допол-
нительные материальные затраты. 
Требуется больше труб, запорных 
устройств, различных запчастей.

К тому же в этих домах система 
отопления с  нижней разводкой 
и для запуска тепла необходим до-
ступ сантехника в каждую квартиру, 
расположенную на верхнем этаже, 
для стравливания воздуха. Сейчас 
уже в УК знают всех собственников, 
у рабочих имеются все их контакты, 
поэтому проблем не возникает. А по-
началу не всегда удавалось попасть 
в ту или иную квартиру, тем более 
что на этаже их аж 18. Вот и прихо-
дилось подолгу искать хозяев.

— В этих домах приходится про-
водить большой объем работы по 
текущему ремонту, включая замену 
инженерных систем и конструктив-

ных элементов, —  отметил Евгений 
Вячеславович.

ПРОБЛЕМ УДАЛОСЬ ИЗБЕЖАТЬ

К сожалению, такие компактные 
квартиры часто сдают мигрантам. 
Как пояснил Евгений Смородин, 
собственникам выгодно это делать: 
оплата за потребленные ресурсы 
по нормативу выходит небольшая, 
а заселяют сразу несколько чело-
век, каждый из которых платит за 
свое проживание. При этом высе-
лить таких жильцов практически 
невозможно: они никому не откры-
вают двери. Разве что, если только 
 какая-то авария случится, но это 
уже совсем другая ситуация.

Кстати, аварий из-за порыва труб 
в январе в Обнинске хватало с из-
бытком. Но домов УК «Обнинск» эта 
проблема не коснулась. Причины та-
кого везения, как пояснил Евгений 
Смородин, две. Во-первых, в домах, 
которые обслуживает данная ком-
пания, отопительное оборудование 
расположено в закрытых местах, ря-
дом с лифтами и мусороприемника-
ми, но в отдалении от окон и дверей 
переходных балконов.

А  во-вторых, когда начались 
сильные морозы, работники УК 
«Обнинск» провели повторную 
после летнего периода ревизию 
состояния окон и дверей в обще-
домовых помещениях. Разбитые 
стекла вставили, сломанные двери 
отремонтировали. К  сожалению, 
от вандалов никто не застрахован, 
а они занимаются порчей имуще-
ства круглый год. Только в одном 
месте рабочие УК вставили стекло, 
как смотришь, а уже в другом его 
разбили.

— Больших проблем нам удалось 
избежать благодаря такой кропот-
ливой работе, —  уверен Евгений 
Вячеславович.

Активно трудились сотрудники 
УК и в праздничные дни. Но рас-
слабляться, как считает гендирек-
тор компании, пока рано. Морозы 
еще будут.

К такому выводу пришли наши журналисты после бе-
седы с генеральным директором этого предприятия 
Евгением Смородиным. Зима в этом году выдалась 

непростая, но к трудностям в этой управляющей компании 
привыкли и справляются с ними успешно. К примеру, на 
балансе УК «Обнинск» находятся три многоквартирных 
жилых дома гостиничного типа, которые обслуживать на 
порядок сложнее, чем стандартные многоэтажки.

В ООО УК «ОБНИНСК» В ООО УК «ОБНИНСК» 
МОРОЗОВ НЕ БОЯТСЯМОРОЗОВ НЕ БОЯТСЯ

	■ Дом 17 по улице Звёздной

	■ Дом гостиничного типа на улице Белкинской

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Дома гостиничного типа обслуживать слдожнее



13№ 2 (1484), 18 января 2024 г.ЭКОЛОГИЯ

ЭКОЦЕНТР ПОМОГ ЖИТЕЛЯМ 
УТИЛИЗИРОВАТЬ 13 ТОНН ТКО

Одно из направлений его деятельности 
организация раздельного накопления от-
ходов у населения. Как рассказала нам 
основатель и руководитель обнинско-
го экоцентра (АНО «Цель № 12») 
Анна Лутай, всего за прошедший 
год экоактивисты собрали более 
30 тонн раздельно собранных от-
ходов. В том числе: 6,02 тонны ма-
кулатуры, 2,27 тонны пластиковых 
бутылок, 1,17 тонн пластиковых 
контейнеров, 1,66 тонн пакетов, 
плёнки и фантиков, почти 1 тонну 
электролома и 2,23 тонны ветоши.

В этом году данная работа про-
должается. На днях в экоцентре 
наукограда прошло первое после 
новогодних праздников меропри-
ятие по раздельному сбору мусора. 
По информации Анны Лутай, на-
роду пришло очень много и соот-

ветственно принесенных отходов тоже 
оказалось даже больше, чем ожидали.

Обнинский экоцентр делает и другие 
успехи: по итогам оценки экспертного 
жюри он вошел в ТОП-10 общественных 
и волонтерских проектов Российской Фе-
дерации федеральной «Зелёной премии» 
как самый маленький экоцентр в стране. 
Организатор этого проекта —  оператор 
мусорной реформы Российский экологи-
ческий оператор.

Всего в номинации участвовало 1900 
проектов с 89 регионов РФ, включая но-
вые территории. Обнинск может гордиться 
тем, что наших экоактивистов отметили на 
федеральном уровне и теперь они —  об-
ладатели стеклянной награды, которая 
хранится в помещении экоцентра.

ПОМЕЩЕНИЯ УЖЕ НЕ ХВАТАЕТ
Мы попросили Анну Лутай поделиться 

планами на текущий год. К сожалению, 
грант на школьное экопросвещение эко-
центр не получил.

— Намеченную просветительскую ра-
боту своими силами не потянем. Весной 
вместе с нашим мастером апсайклинга 
планируем открытие новой площадки по 
сбору товаров для рукоделия, творчества 
и не только. Сейчас прорабатываем об-
щую концепцию и детали. Будет интерес-
но и полезно, —  рассказала она.

Со слов Анны, самый больной вопрос —  
помещение экоцентра. АНО «Цель N 12» 
справляется с поставленной задачей по 
формированию культуры ответственного 
потребления в Обнинске и вовлекает все 
больше людей в раздельный сбор отходов.

— Но 25 квадратных метров 
уже трещат по швам. Принимать 
посетителей становится физиче-
ски сложно, —  считает Анна.

Расширение программы эколо-
яльности тоже в приоритетах на 
этот год. Буквально на днях эко-
центр стал локальным партнером 
программы компании «ВкусВилл».

— Сдаем отходы в экоцентре 
на Комарова 1, переходим по 

QR-коду, вводим промо-код из таблицы 
и получаем баллы на свой счет. Сдал от-
ходы —  получил скидку на покупку в ма-
газине «ВкусВилл». Коды обновляются 
каждые две недели. Кстати, в Музее Му-
сора «МУМУ» тоже функционирует такая 
программа и там другие коды, баллы сум-
мируются и можно экономить еще боль-
ше, —  пояснила руководитель экоцентра.

Ясно одно —  обнинские экоактивисты 
настроены на активную деятельность. 
И никакие преграды не заставят их опу-
стить руки.

НОВОСТИ

Экоцентр в Обнинске был 
открыт чуть больше года 

назад. Срок его работы отно-
сительно небольшой, но за это 
время он доказал свою пользу 
и продемонстрировал эффек-
тивность работы.

ВОЛЕЙБОЛЬНЫЙ КЛУБ 
«ОБНИНСК» ДВАЖДЫ 
ОБЫГРАЛ ИВАНОВСКИЙ 
«ТЕКСТИЛЬЩИК»

В ОБНИНСКЕ ИДЕТ 
ПОДГОТОВКА 
К СТРОИТЕЛЬСТВУ 
КОЛЛЕКТОРА

14 января в первом наукограде закончились 
игры седьмого тура Высшей лиги «Б» чемпиона-
та России среди мужских команд, которые про-
ходили два дня. Волейбольный клуб «Обнинск» 
дважды добился победы в борьбе с ивановским 
«Текстильщиком»: в первый день со счетом 3:2, во 
второй день —  3:1. Наша команда идет на 2 месте 
в турнирной таблице.

— Мы играем для себя и для болельщиков. Мы 
рады, что из Иваново привезли болельщиков. Это 
оказало поддержку для них и стало небольшим 
раздражителем для нас. Но мы одновременно 
с этим рады, что наш зал нас поддержал. Слож-
ность была еще и в том, что для многих ребят 
это был первый сезон в составе. Для них это был 
первый опыт, —  рассказал главный тренер ВК «Об-
нинск» Сергей Киндинов.

В  Обнинске готовятся к  строительству кол-
лектора. Комиссия депутатов рассмотрела итоги 
общественных обсуждений по проекту планиров-
ки и межевания территории строительства само-
течного канализационного коллектора большого 
диаметра.

Речь о прокладке около 4 км коллектора: от при-
вокзальной площади по улице Красных Зорь до 
СМП «Марк- IV» с выходом по диагонали на улицу 
Энгельса и далее до магазина «Веста». Заказчиком 
проекта является обнинский филиал АО РИР. По 
планам строительство начнется в этом году.

Только за прошлый год в городе произошло 10 
обрушений старого коллектора, которые стали 
одной из основных причин неприятного запаха 
в городе. Поэтому проект планируется реализовать 
в максимально короткие сроки. Все материалы 
итогов общественных обсуждений в ближайшее 
время направят на рассмотрение главе админи-
страции города с рекомендацией утвердить проект 
планировки и межевания линейного объекта.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЙ ЭКОЦЕНТР: ОБНИНСКИЙ ЭКОЦЕНТР: 
МАЛЕНЬКИЙ, ДА УДАЛЕНЬКИЙМАЛЕНЬКИЙ, ДА УДАЛЕНЬКИЙ

	■ В помещении экоцентра

	■Этот мусор сгодится 
на что-то полезное

	■ Результат радует!
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Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ОБО ВСЕМ

КРАСИВЫЕ 
ГЛАЗА –  НЕ МЕЧТА, 
А РЕАЛЬНОСТЬ

Продолжаем вас знакомить с врачом эстети-
ческой медицины, пластическим хирургом меди-
цинского центра «Центр Реабилитации» Сергеем 
Николаевичем Степанкиным.

Сегодня, как и обещали, продолжим разговор 
о блефаропластике. Об особенностях операции 
на верхнее веко информация была опублико-
вана в предыдущем номере газеты. Сейчас —  
о нижнем веке.

ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ:
Удаление избыточной жировой клетчатки 

орбитальной области, образующей «мешочки» 
в области нижних век, удаление избыточной 
кожной складки и, по возможности, разглажи-
вание морщин.

ОСОБЕННОСТИ ОПЕРАТИВНОГО 
ВМЕШАТЕЛЬСТВА.

Нижние веки.
Трансконьюктивальная блефаропластика —  

показана при отсутствии выраженного растяже-
ния кожи нижних век. Удаляют грыжи. Швы не 
накладывают.

После операции возможны гематомы, отеки, 
ощущение «песка» в глазах в течение 2–3 дней.

Реабилитационный период —  в зависимости 
от индивидуальной длительности гематом (си-
няков).

Блефаропластика с иссечением кожи
Нижняя блефаропластика направлена, прежде 

всего, на удаление орбитальных грыж. Удаление 
морщин и складок на нижнем веке является вто-
ричной задачей и в основную цель операции не 
входит.

Разрез проводят под ресницами нижних век. 
Затем удаляют грыжи орбитальной жировой 
клетчатки, иссекают избыточную кожную склад-
ку и ушивают рану косметическим безузловым 
швом с фиксацией нити в области переносицы 
и на висках. Швы снимают на 3–5 день.

Течение послеоперационного периода такое 
же, как после операции на верхних веках.

В  послеоперационном периоде рекомен-
дуется проведение курса реабилитационных 
косметических процедур, на следующий день 
после операции необходимо провести лимфо-
дренажный массаж (ручной или аппаратный). 
В зависимости от индивидуальной особенности 
организма пациента процедуру в послеопераци-
онном периоде следует повторять.

Записаться на бесплатную консультацию 
к доктору Сергею Николаевичу Степанкину —

специалисту восстановительной и эстетиче-
ской медицины,

пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, акаде-
мику РАПДН,

можно по телефону: 8 (48439) 4–3–2–1–0 
в медицинском центре «Центр Реабилитации».

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЖКХ

Обнинское СНТ «Кварц» осталось 
без электричества из-за моро-

зов и перегрузки напряжения. В ми-
нувшую субботу, 13 января, здесь 
сгорел трансформатор, который, как 
и электросети, принадлежит СНТ.

Устранять аварию помогают 
специалисты Жуковских район-
ных электросетей. На сегодняш-

ний день подключено около 70% 
домовладений, работа по поиску 
и устранению коротких замыканий 
на линиях электропередач продол-
жается. На время восстановитель-
ных работ город предоставил СНТ 
генераторы.

Сегодня в «Кварце» прошло вы-
ездное совещании с представите-
лями Администрации города, СНТ, 

Жуковских РЭС с жи-
телями. Обсуждали 
вопрос о  передаче 
сетей и их обслужи-
вания Калугаэнерго.

К а к  со о б щ и л и 
в администрации Об-
нинска, ситуация на-
ходится на контроле 
Управления город-
ского хозяйства.

ОБНИНСКОЕ СНТ «КВАРЦ» ОСТАЛОСЬ ОБНИНСКОЕ СНТ «КВАРЦ» ОСТАЛОСЬ 
БЕЗ ЭЛЕКТРИЧЕСТВА ИЗ-ЗА МОРОЗОВ БЕЗ ЭЛЕКТРИЧЕСТВА ИЗ-ЗА МОРОЗОВ 
И ПЕРЕГРУЗКИ НАПРЯЖЕНИЯИ ПЕРЕГРУЗКИ НАПРЯЖЕНИЯ
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20 января в 12:00 

Проводы Деда Мороза в Великий Устюг! Спектакль- сказка 
Хореографического театра «С.О.Л.Н.Ц.Е» «Хрустальная ту-
фелька». Балетмейстер- постановщик, заслуженный работник 
культуры Калужской области Александр Рачковский. За 30 
минут до начала спектакля снежно- зажигательная анимаци-
онная программа. 3+

23 января в 19:00 

шоу-балет «Тодес». 6+

26 января в 19:00 

группа Любэ.6+

27 января в 18:00 

концерт Ирины Круг «День ангела». 0+

28 января в 18:00 

сказка для взрослых «Когда ангелы шутят». 12+

3 февраля в 17:00 

Ирина Музалёва в ягодном юбилейном концерте «А душа 
моя —  песня русская».6+

7 февраля в 18:00 

спектакль «Семейный переполох». 16+

11 февраля в 18:00 

концерт Александра Серова. 6+

15 февраля в 15:00 

Театральная студия «Мечта» с участием студии детского твор-
чества «CтArt» представляют спектакль по феерии А. Грина 
«Алые паруса». 6+

20 февраля в 18:00 

Государственный камерный оркестр «Виртуозы Москвы». Ди-
рижёр и художественный руководитель Владимир Спиваков. 
Солисты: Полина Тхай (виолончель) и Эмиль Мирославский 
(гобой). 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуются уборщица  
Телефон: 8–910–915–56–06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

КАЛЕЙДОСКОП

МП «Дом учёных» приглашает:
19 февраля 

Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря на берегах 
Амура». Начало 17.00 6+

19 февраля 
Закрытие XIХ Международного Православного Сретенского 

кинофестиваля «Встреча». Начало 18.00 6+

3 марта 
Концерт певицы Светы. Начало 19.00 6+

8 марта 
Русский классический театр балета. Балет «Жизель» Начало 

17.00 6+

24 марта 
Концерт поэта, композитора Лены Василёк. Начало 18.00 6+

25 марта 
Концерт певца, поэта, композитора Сергея Любавина 

с программой «Счастье». Начало 19.00 6+
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КТО ПРЕДУПРЕДИЛ ОБ ОФОРМЛЕНИИ 
КРЕДИТА ОТ ИМЕНИ ПОТЕРПЕВШЕЙ?

Жительница Обнинска поверила, что ей зво-
нит сотрудник портала госуслуг, сообщивший, 
что посторонние лица пытаются украсть деньги 
с карты.

Женщина перевела на названный ей теле-
фонный номер свои сбережения в размере 
233 000 руб лей. Через  какое-то время ей по-
звонили снова и сказали, что мошенники про-
должают свои действий и пытаются оформить 
кредит. Посоветовавшись со знакомыми, дама 
не стала предпринимать никаких действий. 
Проверив спустя несколько часов состояние 
счета через приложение, она обнаружила, 
что от ее имени оформлен кредит на сумму 
миллион руб лей, а денежные средства пере-
ведены.

Кто же звонил с предупреждением о неза-
конном взятии кредита? Скорее всего, мошен-
никам миллиона не хватило и они хотели полу-
чить еще больше денег. Банки в таких случаях 
не звонят, просто блокируют карты при малей-
ших подозрениях.

В итоге, сумма причиненного материального 
ущерба составила 1233000 руб лей. Осознав, что 
стала жертвой мошенников, женщина обрати-
лась в полицию. В настоящее время устанавли-
ваются обстоятельства произошедшего.

ЖУКОВСКУЮ МАМАШУ 
ПРИГОВОРИЛИ 
К ПРИНУДИТЕЛЬНЫМ РАБОТАМ 
ЗА НЕУПЛАТУ АЛИМЕНТОВ

Обнинские папаши в подобных случаях 
усердно судятся, и адвокаты доказывают, что 
несчастные не в состоянии ничего платить 
и у них есть масса уважительных причин для 
этого. Очень интересно, удастся ли и жуковской 
мамаше увильнуть от обязательных работ.

Жуковским районным судом вынесен при-
говор в отношении 44-летней местной жи-
тельницы. Подсудимая ранее была привлечена 
к административной ответственности за неу-
плату без уважительных причин средств али-
ментов на содержание несовершеннолетнего 
ребенка.

Несмотря на привлечение к административ-
ной ответственности, женщина продолжила 
уклоняться от уплаты алиментов на ребенка.

Задолженность по выплате алиментов с июня 
2023 года по сентябрь 2023 года составила око-
ло 80 тыс. руб лей.

Суд согласился с мнением государственного 
обвинителя о доказанности вины подсудимой 
и назначил ей наказание в виде принудитель-
ных работ сроком на 6 месяцев 10 дней.

ЗАГАДКА? НАДО ЗНАТЬ!

ДЕНЬГИ

Жительнице Обнинска 
молодой человек по-
дарил телефон. Его 

пропажу девушка обнаружи-
ла, выйдя из пункта выдачи 
товаров, заказываемых по Ин-
тернету. Барышня прошла 
 какое-то расстояние и вдруг 
поняла, что музыка в наушни-
ках не играет.

Как выяснилось, мобильный 
гражданка выронила на улице, 
а случайный прохожий тут же 
подхватил телефон.

Сотрудники полиции из-
учили записи с камер видео-
наблюдения, которые зафик-
сировали действия злоумыш-
ленника. В настоящее время 
его личность устанавливается.

Забрав чужое имущество 
себе, гражданин совершил 

преступление, предусмотрен-
ного частью 1 статьи 158 УК 
РФ «Кража». Согласно дей-
ствующему законодательству 
санкция статьи предусматри-
вает наказание в виде лише-
ния свободы на срок до 2 лет.

Полиция предупреждает! 
Чтобы не совершить подобное 
преступление, в случае обна-
ружения чужого имущества, 
незамедлительно сообщите 
об этом в правоохранительные 
органы.

В случае, если Вы обнару-
жили имущество в помещение 
торгового центра или другого 
учреждения, сообщите об этом 
сотрудникам администрации, 
которые в дальнейшем мо-
гут вернуть утерянные вещи 
владельцу в случае его об-

ращения или самостоятельно 
сообщить в дежурную часть 
об их обнаружении. Поступив 
данным образом Вы не буде-
те привлечены к уголовной 
ответственности, став фигуран-
том уголовного дела.

Другой житель наукогра-
да обнаружил пропажу, вы-

йдя из электрички. Гражданин 
смог дозвониться на свой но-
мер с другого телефона. Вы-
яснилось, что мобильный на-
ходится у машиниста поезда, 
с которым владелец телефона 
договорился о месте и време-
ни встречи для возврата иму-
щества.

НАЙТИ ЧУЖОЙ ТЕЛЕФОН И ОСТАВИТЬ СЕБЕ —  ЗНАЧИТ, УКРАСТЬНАЙТИ ЧУЖОЙ ТЕЛЕФОН И ОСТАВИТЬ СЕБЕ —  ЗНАЧИТ, УКРАСТЬ

ТУБЕРКУЛЕЗ

БЫВШИЙ ЗАМДИРЕКТОРА УЧРЕЖДЕНИЯ ДОПОБРАЗОВАНИЯ КАЛУГИ БЫВШИЙ ЗАМДИРЕКТОРА УЧРЕЖДЕНИЯ ДОПОБРАЗОВАНИЯ КАЛУГИ 
ОБВИНЯЕТСЯ В МОШЕННИЧЕСТВЕОБВИНЯЕТСЯ В МОШЕННИЧЕСТВЕ

55-летняя жительница Калуги, 
занимавшая с 2018 по 2023 
годы должность заместите-

ля директора одного из муниципаль-
ных учреждений дополнительного об-
разования, обвиняется в мошенниче-
стве, совершенном с использованием 
своего служебного положения.

По версии следствия, с сентября 
2020 по январь 2023 года обвиняемая 
оформила своего супруга на должность 
педагога дополнительного образова-
ния. Мужчина  каких-либо обязанно-

стей в связи с занимаемой должностью 
не исполнял, однако регулярно ему на-
числялась зарплата, которой жена рас-
поряжалась по своему усмотрению.

Ущерб от незаконных действий со-
ставил более 200 тысяч руб лей.

Следствием собрана достаточная 
доказательственная база, уголовное 
дело с утвержденным обвинительным 
заключением будет направлено в суд.

В ходе расследования причиненный 
ущерб возмещен обвиняемой в полном 
объеме.

ЗАСТАВИТ ЛИ СУД ЗАБОТИТЬСЯ О СВОЕМ ЗДОРОВЬЕ?ЗАСТАВИТ ЛИ СУД ЗАБОТИТЬСЯ О СВОЕМ ЗДОРОВЬЕ?

Освободившись из мест ли-
шения свободы, некоторые 
граждане приносят домой 

не только чистую совесть, но и раз-
личные заболевания. И если поте-
рянные в процессе перевоспитания 
зубы никак не угрожают окружаю-
щим, то туберкулез —  это опасность 
не только для родных и близких 
врачей, но и большой риск возник-
новения эпидемии среди людей, 
которые в глаза не видели вышед-
шего из заключения разносчика 
заразы.

Законом предусмотрена обязан-
ность лиц, освободившихся из мест 
лишения свободы, два раза в год 
проходить профосмотры с целью вы-
явления туберкулеза. Однако некото-
рые граждане настолько привыкли 
игнорировать правила человеческого 

общежития, что плюют и на собствен-
ное здоровье.

На днях прокуратурой Мещовского 
района в ходе проверки соблюдения 
законодательства об охране здоро-
вья граждан установлено, что трое 
местных жителей, освободившиеся 
из исправительных колоний более 
полугода назад, до настоящего вре-
мени не прошли профилактический 
медицинский осмотр.

В этой связи, прокуратура в инте-
ресах неопределенного круга лиц 
в суд направила соответствующие 
исковые заявления.

Суд удовлетворил исковые требо-
вания прокуратуры в полном объеме, 
обязав граждан пройти профилакти-
ческий медицинский осмотр.

Исполнение решений суда нахо-
дится на контроле прокуратуры.

СЕМЬЯ

ПОКУПАТЕЛИ

Мужчина и женщина пришли в обнинский 
магазин, положили в сумку рыбные кон-
сервы, шампуни и сливочное масло. Что 

не поместилось, рассовали по карманам пуховиков.
За действиями злоумышленников с удивлением 

наблюдал охранник магазина, он и задержал недо-
бросовестных покупателей, когда они попытались 
выйти за пределы торгового зала, минуя кассовую 
зону.

Похищенное иму-
щество было изъято. 
На место происше-
ствия вызваны со-
трудники полиции.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ВОРОВАЛИ НА ГЛАЗАХ ОХРАННИКА ВОРОВАЛИ НА ГЛАЗАХ ОХРАННИКА 
МАГАЗИНАМАГАЗИНА
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НОВОСТИ

МКД С ТРЕМЯ КВАРТИРАМИ

Двухэтажный жилой дом № 2 по улице 
Пирогова —  памятник культурного насле-
дия и в управляющей компании узнали об 
этом случайно. Статусов у него несколь-
ко —  «дом Лейпунского», он же «дом Та-
булевича», он же «дом управляющего».

— Последнее, по словам краеведов, на-
прямую связано с Морозовской дачей, 
расположенной на Пирогова, 1, управ-
ляющий которой как раз и проживал во 
флигеле на Пирогова, 2, —  отметил Сергей 
Васильевич.

Он также рассказал, что в техническом 
паспорте данного жилого объекта ука-
зано, что построен он в 1954 году, хотя 
фактически это случилось значительно 
раньше —  в период с 1909 по 1912 годы. 
А объектом культурного наследия дом 
числится с 1991 года.

В настоящее время в нем прожива-
ют собственники —  это интеллигентные 
и уважаемые в городе люди. Всего в доме 
три квартиры, двор общий, по периметру 
прилегающая территория ограждена за-
бором.

К сожалению, как уверяют в УК, друж-
бы между соседями нет. По ряду вопро-
сов, касающихся обслуживания жилой 
постройки, им так и не удалось достичь 
взаимопонимания. А в такой ситуации 
представителям ЖКХ всегда сложно про-
водить  какие-то значимые работы. Тем бо-
лее что памятники культурного наследия 
без разрешительных документов вообще 
нельзя ремонтировать —  можно попасть 
на очень большой штраф. Но делать это, 
тем не менее, периодически приходится, 

ведь любое здание ветшает и его необхо-
димо поддерживать в нормальном состо-
янии. Так что можно только представить, 
какие бюрократические барьеры прихо-
дится преодолевать МП «УЖКХ».

Старожилы рассказывают, что 
раньше между территорией ФЭИ 
и домом № 2 на Пирогова была 

калитка с охранником, и академи-
ки ходили из дома в институт на-
прямую. А расположенный рядом 
с домом гараж предназначался 

для машины ученых и отапливался 
от центрального отопления, как 

и дом.

А необычность строения по улице Же-
лезнодорожной заключается в том, что 
это единственный в Обнинске много-
квартирный дом с  септиком. Он тоже 
двухэтажный, в нем 8 квартир. Построен 
был в 1939 году для работников желез-
ной дороги, и долгие годы находился на 
балансе РЖД (в период СССР —  СЖД). 
В начале двухтысячных жилой объект 
передали муниципалитету. Известно, что 
в годы Великой Отечественной вой ны 
в нем располагался штаб Первой Воз-
душной армии. Так что постройка эта тоже 
имеет историческую ценность. Но в части 
коммунального обслуживания доставляет 
управляющей компании не меньше слож-
ностей, чем дом на Пирогова.

Септик —  это для УК самая настоящая 
головная боль. Его наличие предполага-
ет регулярную откачку и вывоз бытовых 
отходов, а это требует дополнительных 
расходов. Экономически обоснованный 
тариф при таком раскладе должен рас-
считываться, исходя из 100 руб лей за 
квадратный метр жилья. Но так как сде-
лать этого нельзя, то половину стоимости 
откачки и вывоза бытовых отходов при-
ходится оплачивать МП «УЖКХ».

Как отметил Сергей Волотовский, 
это единственный в Обнинске дом, 

который до сих пор ждет своей 
очереди на подключение к цен-
тральной канализации. Но если 

учесть, в каком состоянии он был 
несколько лет тому назад, прогресс 

налицо.

Как рассказал Сергей Васильевич, во 
дворе за домом располагался деревян-
ный туалет, который был очень востребо-
ван. Пользовались им не только жильцы 

дома, но и  прохо-
жие, ведь двор там 
проходной. А воду 
жильцы брали из 
водопроводной 
колонки, находив-
шейся во дворе —  
прямо перед домом.

Закончился этот 
ужас в  2011  году, 
когда муниципа-
литетом были по-
строены два боль-
ших септика —  по 
одному на подъезд 

и проведен водопровод в каждую квар-
тиру. Затем в 2018 году по программе 
капремонта в доме отремонтировали от-
мостку и фасад. А в 2020-м —  полностью 
заменили кровлю. Так что снаружи объект 
выглядит уже вполне презентабельно.

— Приходится периодически подсы-
пать дорогу вдоль дома, приходится по-
стоянно заниматься откачкой септиков. 
Место около дома болотистое и весной 
вокруг него образовывается месиво из 
грязной жижи, —  сокрушается Сергей Во-
лотовский.

1  апреля истекает очередной срок 
управления этой жилой постройкой и уже 
сейчас понятно, что передадут ее опять 
муниципальной УК.

Но если в Обнинске имеются два таких 
особо сложных дома, то в Калуге их около 
600. В областном центре даже имеется не-
сколько жилых зданий 1890 года построй-
ки. И ведь как строили! Даже аварийными 
многие из них до сих пор не признают.

Когда в конце прошло-
го года в обнинскую 
аварийную службу 

приезжала делегация из 
Калуги, разговор между 
директором МП «УЖКХ» 
Сергеем Волотовским и его 
коллегами из областно-
го центра зашла о жилых 
домах, которыми по ряду 
причин управлять сложнее, 
чем стандартными много-
этажками. Речь шла о домах 
с септиком, о малоэтажных 
и аварийных постройках, 
а также о жилых зданиях, 
являющихся памятниками 
архитектуры и культурно-
го наследия. Выяснилось, 
что и в наукограде есть 
две такие постройки и на-
ходятся они на балансе му-
ниципальной управляющей 
компании.

КОГДА ТВОЙ ДОМ НЕ ПРОСТО КОГДА ТВОЙ ДОМ НЕ ПРОСТО 
КРЕПОСТЬ, А ПАМЯТНИККРЕПОСТЬ, А ПАМЯТНИК

	■ Дом 1 по улице Железнодорожной 

	■ Дом 2 по улице Пирогова является памятником культурного наследия

	■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

12 СОЦИАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ 
ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛУЧАТ 
ГРАНТЫ НА РЕАЛИЗАЦИЮ

ИНСПЕКТОРЫ ГИБДД НАПОМИНАЮТ 
ОБ ОСТОРОЖНОСТИ НА ДОРОГАХ

Они стали победителями первого в 2024 году 
конкурса Фонда президентских грантов. Общая 
сумма федеральной поддержки на калужские 
идеи —  36, 4 миллиона руб лей.

Как рассказал губернатор Владислав Шапша, 
значительную грантовую поддержку получат:

 Ассоциация «Безопасное детство» с проек-
том «Ищу няню» —  услуги по кратковременному 
присмотру и уходу на дому за детьми из семей 
в трудной жизненной ситуации.

 Малая академия наук «Интеллект будущего» 
с «Космической лигой» —  изучением астрономии 
и космонавтики для детей.

 Общественная организация «Дело общего 
милосердия —  дети-сироты и инвалиды» с про-
ектом «Боровск: резное кружево домов. Пере-
загрузка» —  привлечение молодежи к изучению 
и сохранению исторического облика города.

 АНО «Старт в будущее» и проект «Простран-
ство роста «Куба» —  реализация творческого по-
тенциала и личностного развития молодежи.

 Благотворительная организация «Новый 
день» с «Маршрутом помощи». Проект направлен 
на профилактику социального сиротства через 
комплексную поддержку многодетных семей.

Среди проектов- победителей также инклюзив-
ное волонтерство, патриотическое воспитание 
трудных подростков, профориентация в сфере 
научной и технической деятельности, помощь де-
тям с инвалидностью, семьям в трудной жизненной 
ситуации, развитие общественной дипломатии.

Сотрудники Госавтоинспекции Калужской обла-
сти призывают всех участников дорожного движе-
ния к строгому соблюдению правил. Сейчас, в пе-
риод снежных заносов и гололёда, это особенно 
актуально.

— Важно помнить о том, что превышение ско-
рости и игнорирование дорожных знаков пред-
ставляют серьезную опасность для всех на дороге. 
Водители обязаны проявлять внимание и ответ-
ственность за управление транспортным сред-
ством. Подъезжая к пешеходному переходу, они 
обязаны снизить скорость и при необходимости 
остановиться, чтобы уступить дорогу пешеходам. 
Пешеходам также стоит соблюдать определенные 
правила. Избегайте перехода проезжей части в не-
положенных местах и используйте световозвраща-
ющие элементы в одежде для повышения видимо-
сти в темное время суток. Детям следует регулярно 
напоминать, что пересекать дорогу нужно только 
по пешеходным переходам и после тщательной 
проверки безопасности, —  обратилась к пешехо-
дам и водителям инспектор по пропаганде без-
опасности дорожного движения отдела ГИБДД 
Обнинска Алина Тарасова.
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Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер-теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных,
ремонтныхи отделочных

работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

— П л е ч е л о п а т о ч н ы й 
периартрит —  это забо-
левание, характеризую-
щееся  де генеративно- 
воспалительным поражением 
околосуставных мягких тка-
ней (мышц, связок, сухожилий 
и синовиальных сумок). Из-за 
блокировки двигательной 
функции этот синдром носит 
название «замороженное 
плечо».

ПРИЧИНОЙ 
ВОЗНИКНОВЕНИЯ 
ПЛЕЧЕЛОПАТОЧНОГО 
ПЕРИАРТРИТА МОГУТ 
БЫТЬ:

1)  Истончение и  разво-
локнение околосуставных 
тканей плеча. Возникает это 
из-за нарушения обменных 
процессов и  повышенных 
или обычных, но длитель-
ных и однотипных нагрузок 
(например, у парикмахеров, 
стоматологов).

2) Отложение солей каль-
ция в сухожилиях и сустав-
ных сумках. Также вызыва-
ется нарушением обмена 
веществ.

3) Рубцовое перерождение 
капсулы плечевого сустава. 
Возникает значительно поз-
же, при длительном развитии 
заболевания.

4) Патологические измене-
ния в нижней части шейного 
отдела позвоночника. Явле-
ния шейно- грудного остео-
хондроза, который, к сожа-
лению, распространяется всё 
больше и больше. Особенно 
часто им страдают люди си-
дячих профессий.

5) Ущемление спинномоз-
говых корешков, иннерви-
рующих мышцы плеча. Это 
и есть следствие остеохон-
дроза. По таким ущемлённым 
корешкам нарушается про-
ведение нервных импульсов 

и, как следствие, ткани плече-
вого сустава лишаются нор-
мальной нервной регуляции. 
Что, в свою очередь, способ-
ствует всем перечисленным 
выше процессам и одновре-
менно их усиливает.

СИМПТОМЫ ЗАБОЛЕВАНИЯ:
1)  Боль и  ограниченная 

подвижность в области пле-
чевого сустава.

2) Боль часто постоянная, 
ноющая, ломящая, усиливаю-
щаяся в ночное время. Боль 
усиливается при отведении 
руки в сторону или заведе-
нии её за спину.

3)  Боль может распро-
страняться в руку, в шейно- 
затылочную, лопаточную об-
ласти. Больные часто не могут 
лечь на пораженную сторону.

4) Движения в  плечевом 
суставе ограничены из-за 
боли и  из-за контрактуры 
(спазма) мышц.

5) Иногда, довольно редко, 
отмечается припухлость по-
верхности плеча.

КАК ПОМОЖЕТ МАССАЖ?
Лечение плечелопаточного 

периартрита довольно дли-
тельное, распределяется на 
3–4 курса и продолжается 
от 2 до 4 месяцев. К сожале-
нию, быстрее это заболева-

ние просто не лечится. Те, кто 
говорят, что справятся с пле-
челопаточным периартритом 
за неделю, элементарно об-
манывают. Не бывает такого! 
Быстрый эффект можно полу-
чить лишь при внутрисустав-
ных блокадах, но он будет 
очень коротким, и буквально 
через неделю всё вернётся 
обратно. Мы же предлагаем 
не симптоматическое (снять 
боль), а  полноценное ле-
чение. Да, оно долгое, зато 
стойкое, в полной мере вос-
станавливающее функции 
сустава.

Для лечения плечелопа-
точного периартрита, в пер-
вую очередь, используется 
профессиональный массаж, 
мягкая мануальная терапия 
и специальная работа с из-
менёнными болезнью мыш-
цами, связками и самой су-
ставной капсулой.

Также может использо-
ваться разнообразная фи-
зиотерапия. Она уменьшает 
воспалительный процесс, ак-
тивизирует кровообращение, 
усиливает лимфоток и обмен 
веществ и ускоряет восста-
новление сустава.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Беседовала 
Инна 
ЕМЕЛИНА

МАССАЖ ПОМОЖЕТ «РАЗМОРОЗИТЬ» ПЛЕЧОМАССАЖ ПОМОЖЕТ «РАЗМОРОЗИТЬ» ПЛЕЧО

НОВОСТИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ —  ПЕРВЫЙ РЕГИОН, 
ГДЕ ВО ВСЕХ МУНИЦИПАЛИТЕТАХ РАБОТАЕТ 
ОБЩЕСТВО «ЗНАНИЕ»

Сегодня, 17 января, губернатор Ка-
лужской области Владислав Шапша, 
который возглавляет наблюдатель-
ный совет регионального отделения 
Общества «Знание», провел рабочую 
встречу с генеральным директором 
Общества. Максим Древаль отметил 
Калужскую область в числе самых 
активных.

В регионе созданы муниципальные 
отделения во всех городах и райо-
нах. За прошлый проведено более 
700 мероприятий, включая лекции, 
дискуссии, кинопросмотры и спек-
такли. Еще порядка 700 встреч прош-
ли в образовательных учреждениях 

в рамках акции «Достижения Рос-
сии».

Глава региона подписал соглаше-
ние о сотрудничестве с Обществом 
«Знание».

— При поддержке Общества бу-
дем приглашать известных людей, 
которые могут понятно и интересно 
рассказать о важных вещах. Увели-
чим число постоянных площадок: 
это будут библиотеки, музеи, театры. 
Активнее надо работать с молоде-
жью. Формировать мировоззрение, 
жизненную позицию, правильные 
ценности, —  отметил Владислав 
Шапша.

Отвечает специалист по массажу медицинского центра 
«Центр реабилитации» Мавра Николаевна ТОЛПЕКО:

«Моему сыну по-
ставили диагноз —  
плечелопаточный 

периартрит. Чем он опасен 
и можно ли при этом заболе-
вании делать массаж?»

Анна М.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

На выставке «Россия» презенто-
вали проект создания центра 

подготовки кадров в сфере атом-
ных технологий «Обнинск.ТЕХ». Он 
способствует реализации потенци-
ала Росатома в сфере междуна-
родного сотрудничества.

В мероприятии участвовали рек-
тор НИЯУ МИФИ Владимир Шев-
ченко, вице-губернатор Калужской 
области Константин Горобцов, 
директор проектного офиса Го-
скорпорации «Росатом» Валерий 
Карезин, гендиректор ФЭИ имени 
А. И. Лейпунского Олег Кононов, 
главный архитектор Калуги Алек-
сей Комов и вице-мэр Обнинска 
Андрей Козлов.

Как подчеркнул в приветствен-
ном слове Владимир Шевченко, 
в мире, в том числе в сфере между-

народного сотрудничества, сейчас 
происходят тектонические изме-
нения, и Россия не должна быть их 
пассивным участником. Важно, что 
на мировом рынке Росатом пред-
лагает не просто продукты, но и их 
технологическую оболочку.

— Фактически мы не просто про-
даем  какой-то продукт, а продаем 
кусочек технологического сувере-
нитета тем странам, у которых есть 
на это спрос, —  отметил ректор.

Как добавил Шевченко, идея 
международного центра —  чтобы 
эта активность внутри нашей стра-
ны была централизованно позици-
онирована и с точки зрения и брен-
да, и с точки зрения того места, где 
студенты (и иностранцы, и граж-
дане России), работающие в  та-
ких проектах, могли бы регулярно 
встречаться, обмениваться опытом, 

знакомиться друг с другом, устанав-
ливать горизонтальные связи.

— Центр способствует реализа-
ции потенциала Росатома в сфере 
международного сотрудничества. 
Госкорпорация является мировым 
лидером по строительству атом-
ных энергоблоков за рубежом, 
а в сфере ядерного образования 
сотрудничает с 55 странами и го-
това приглашать в Обнинск сту-
дентов из стран- партнеров. Проект 
центра, в первую очередь, должен 
реализовываться за счет развития 
существующей территории ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ, —  добавил Валерий 
Карезин.

По его словам, Росатом запла-
нировал выделение финансовых 
средств на развитие кампуса ИАТЭ, 
в том числе на строительство но-
вых очередей кампуса, создание 

новых лабораторий и мест отдыха 
для сотрудников и студентов.

Проект концепции будущего 
международного центра пре-
зентовал гендиректор архитек-
турного бюро «МезонПро» Илья 
Машков. Центр должен выполнять 
ряд функций —  образовательную, 
жилую, медицинскую, обществен-
ную, спортивную, научную и вы-
ставочную. Территория, которая 
расположится вблизи лесопарка, 
будет состоять из трех зон: жилой 
(собственно кампуса), научно- 
исследовательской, общественной, 
где будут располагаться, в частно-
сти, музеи и выставки и которая 
будет открыта для жителей города. 
Первый шаг —  достройка учебного 
блока площадью 5 тысяч квадрат-
ных метров. Он может быть реали-
зован уже в 2024–2026 годах.

На презентации представили 
эскизный «вид сверху» будущего 
международного центра. Алексей 
Комов выразил уверенность, что 
Обнинск должен представить про-
ект Центра на международном 
архитектурном фестивале «Зодче-
ство» в этом году.

По заверению региональных 
и городских властей, они сделают 
все для развития инфраструктуры 

города, чтобы он смог достойно 
принять иностранных гостей, тем 
более, что на территории Калуж-
ской области много высокотехно-
логичных предприятий, нуждаю-
щихся в квалифицированных спе-
циалистах, которых  кто-то должен 
подготовить.

«Обнинск.ТЕХ» призван форми-
ровать технологическую элиту за 
счет объединения усилий высшей 
школы, ведущих научных органи-
заций и бизнеса. Создаваемый при 
участии опорного вуза Росатома 
НИЯУ МИФИ, Центр станет хабом 
по развитию современных обра-
зовательных технологий, экспози-
цией экспортно ориентированных 
продуктов российских высокотех-
нологичных компаний, площадкой 
для проведения конгрессов, выста-
вок, международных школ.

Надо ответить, что идея и кон-
цепция создания Центра получила 
поддержку от Минобразования РФ 
в лице министра Валерия Фаль-
кова. С начала года идея не раз 
обсуждалась на стратегических 
сессиях с участием Правительства 
Калужской области, администра-
ции Обнинска, НИЦ «Курчатовский 
институт», ОИЯИ (г. Дубна) и других 
организаций.

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:
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